



ILUSTRE COLEGIO PROVINCIAL DE
ABOGADOS DE A CORUÑA

1760 - 2010



MEMORIA FORMACIÓN 2024

Ilustre Colegio Provincial de Abogados de A Coruña

AÑOS

INDICE:

FORMACION:

FORMACION COLEGIAL, COMISIÓN DE FORMACIÓN, PLATAFORMA ZOOM, CANAL DE FORMACION PÁGINA WEB, APLICACIÓN MÓVIL CENTINELA.ICACOR, CONVENIOS FORMACION.....	3-8
CURSOS/JORNADAS	9-62
ESTADÍSTICAS.....	62-64

formación Colegial

El Ilustre Colegio Provincial de Abogados de A Coruña presenta la memoria de los cursos de formación desarrollados durante el año 2024. Este documento refleja nuestro compromiso con la excelencia académica y el perfeccionamiento continuo para nuestros colegiados, proporcionando herramientas y conocimientos actualizados para el ejercicio profesional del derecho.

A lo largo del año, hemos organizado una variada oferta de actividades formativas, incluyendo conferencias, seminarios, talleres y cursos especializados en diversas ramas del derecho. Estas iniciativas han contado con la participación de destacados ponentes y expertos en la materia, garantizando una formación de calidad y acorde con las exigencias de la práctica jurídica actual.

Cada una de estas actividades ha sido diseñada con el objetivo de fomentar el aprendizaje continuo, facilitando la actualización de conocimientos y el desarrollo de habilidades prácticas. En este sentido, hemos abordado temas de gran relevancia, tales como derecho penal, derecho civil, derecho mercantil, nuevas tecnologías aplicadas al derecho, ética profesional y resolución alternativa de conflictos, entre otros.

Nuestro programa formativo también ha buscado incentivar la interacción y el intercambio de experiencias entre los profesionales del derecho, creando espacios de debate, como los desayunos o meriendas concursales, o el tardeo sobre Derecho Laboral, y análisis sobre los desafíos que enfrenta la profesión en la actualidad. La participación activa de nuestros colegiados en cada una de estas iniciativas ha sido fundamental para el éxito de nuestro plan de capacitación.

Queremos agradecer a todos los participantes, ponentes y colaboradores que han hecho posible esta labor formativa. Su compromiso y entusiasmo han sido fundamentales para consolidar nuestro programa de formación y fortalecer el desarrollo profesional de nuestros colegiados. Del mismo modo, extendemos nuestro reconocimiento a las instituciones y entidades que han brindado su apoyo, permitiendo la realización de estos eventos.

Esperamos seguir contando con el apoyo e interés en futuras ediciones y continuar ofreciendo espacios de aprendizaje que contribuyan a la excelencia en la práctica del derecho. Nuestro compromiso con la formación continua sigue firme, y trabajaremos para seguir ampliando y mejorando nuestra oferta educativa.

A ello hay que sumar, la formación a la que tenemos acceso, de forma gratuita, a través de conferencias impartidas por el Consejo General de la Abogacía Española, los distintos webinars accesibles desde la página web colegial (www.icacor.es), tras el convenio firmado con la Editorial VLex, y el canal de formación de la página web, en donde se reproducen con posterioridad las conferencias impartidas.

Cada día estamos más involucrados en ofertar una formación variada y de calidad.

COMISIÓN DE FORMACIÓN: COMPONENTES Y FUNCIONES.

Don Augusto José Pérez-Cepeda Vila

Don Julio Manuel Lois Boedo

Doña María Luisa Tato Fouz

Don Antonio Zamorano Fernández

Don Antonio Abuín Porto

Don Jesús Ángel Sánchez Veiga

Don José Miguel Orantes Canales.- Diputado Responsable Formación.

Directora de la Escuela de Práctica Jurídica

Secretario Técnico

Entre sus funciones están:

1º.- Estudiar e informar las propuestas de cursos y conferencias que lleguen al Colegio, tanto desde el punto de vista formativo como desde el económico, para someterlas, en su caso, a la aprobación definitiva por la Junta de Gobierno.

2º.- Efectuar las propuestas de cursos o conferencias que puedan resultar de interés, con la inclusión de su presupuesto y modo de financiación, a fin de su análisis y, en su caso, aprobación por la Junta de Gobierno.

3º.- Plantear la celebración de cursos o conferencias en las distintas Delegaciones colegiales.

plataforma zoom

La Junta de Gobierno, sigue manteniendo un canal formativo dentro de la plataforma ZOOM, en la cual se desarrollan algunas jornadas, conjuntamente de forma presencial y de videoconferencia, lo que posibilita de alguna manera, que puedan asistir los colegiados que no residen en la ciudad. Especialmente dirigido a los Letrados de los Partidos Judiciales, que acceden a estas jornadas de forma telemática, evitando así el tan tedioso desplazamiento. Una forma más de brindar servicios a todo nuestro colectivo.

Esta herramienta permite la interacción virtual entre equipos de trabajo. Es una excelente aliada cuando la distancia no permite realizar reuniones presenciales. Hablar de Zoom es hacer referencia a un servicio de videoconferencia basado en la nube. Gracias a esta plataforma se pueden efectuar reuniones virtuales tanto por vídeo, como usando solo audio. Todo esto ocurre en vivo. Sin embargo, también ofrece la opción de grabar esas sesiones para verlas luego.

canal de formación página web ICACOR

Continúa activo el canal de formación a través de la página web colegial (www.icacor.es), para los colegiados, en el que, tras un tiempo prudencial, y dependiendo de si la jornada realizada es gratuita o de pago, se visualizan las jornadas realizadas en la sede ICACOR.

Para ello, debemos de contar con la autorización del ponente que imparte la conferencia, que, en la mayoría de los casos, no pone impedimento alguno.

Para poder prestar un servicio de calidad hemos instalado un nuevo sistema de grabación de video de alta resolución, junto con un nuevo sistema de grabación de audio. Por tal motivo, las grabaciones que se realicen a partir de septiembre de 2016 tendrán una gran calidad. Las grabaciones anteriores a dicha fecha tienen sólo una calidad suficiente.

De esta forma, se intenta que la formación que se imparte llegue al mayor número posible de colegiados, tanto a los que residen en Coruña, como a todos aquellos Letrados de los Partidos Judiciales, que en cierta medida, son los más dificultados a la hora de tener que desplazarse para asistir, y que, por otro lado, debido a la capacidad limitada del Salón de Actos a 120 asistentes, muchas veces, el Colegio se ve desbordado por el alto número de peticiones, siendo ésta una fórmula idónea, para el acceso a la formación, una de las piezas angulares por la que ha apostado esta Junta de Gobierno.

Las jornadas que se pueden visualizar a través de este canal de Formación, durante el año 2024, aunque en el canal existen jornadas desde el año 2015, son:

- Jornada de Derecho Laboral ASNALA-ICACOR
- Curso de Formación continua en Mediación
- Curso de acceso al turno de oficio de violencia de género y formación permanente.
- Seminario y presentación de la obra: Sistema de Derecho Procesal Laboral
- Presentación 3inLAB: Informática forense
- Seminario de Derecho Penal: cuestiones de actualidad sobre la protección penal del medioambiente.
- Impugnación de parques eólicos.
- Modificaciones legislativas introducidas por el RD Ley 6/2023

aplicación móvil CENTINELA.ICACOR

Continuamos desarrollando, y dando más peso a la aplicación CENTINELA.ICACOR, una iniciativa pionera en Galicia, que funciona en otros colegios de España.

Entre otras características, a través de la aplicación, se permite la inscripción en los distintos cursos/conferencias de una forma automática, sin remitir la inscripción mediante formulario, quedando el Letrado inscrito directamente desde la app.

La aplicación cuenta con información puntualmente actualizada de noticias y actualizada directamente desde la página web, lo que conlleva que los Letrados, accedan directamente a toda la formación prevista a través de su dispositivo móvil.

CONVENIO FORMACIÓN

Nuestro Colegio ha dado un nuevo paso para fomentar la formación de los abogados mediante acuerdos de colaboración alcanzados con diversas entidades. A continuación exponemos en síntesis las mismas, pudiendo acceder a través de nuestra página web (www.icacor.es) al contenido íntegro de los acuerdos.

CONVENIO COAPI:

Colegio Oficial de Agentes de la Propiedad Inmobiliaria en A Coruña: se pretende la cooperación entre ambas instituciones para Formación de sus colegiados.

CONVENIO efpa. EUROPEAN FINANCIAL PLANNING ASSOCIATION:

Organización de talleres en los que se asesora e informa a los Colegiados de los productos financieros que existen en el actual marco económico.

CONVENIO ESCUELA EUROPEA DE NEGOCIOS:

Descuentos en la inscripción de los Cursos ofertados por la Escuela.

CONVENIO FUNDACIÓN INADE:

Organización conjunta de actividades de formación en materia del Derecho.

CONVENIO GARANTIDAT:

Organizadora de jornadas informativas para los Colegiados en materia de LOPD.

CONVENIO GALICIA BUSINESS SCHOOL:

La firma del citado convenio se realiza en el marco de la formación profesional y directiva ofrecida por la entidad Galicia Business School al Colegio de Abogados. Entre los servicios ofertados, se encuentra las becas descuento sobre los programas ofrecidos por dicha entidad,

organización de dos conferencias anuales sobre materias incluidas en los programas de formación, así como otros servicios que puedan ser de interés para ambas entidades.

CONVENIO UIMP (UNIVERSIDAD INTERNACIONAL MENÉNDEZ PELAYO:

Objeto del protocolo: 1.- Establecimiento de un marco institucional de buena voluntad y apoyo mutuo en todo aquello que pueda ser necesario, siempre dentro de los medios habituales y las respectivas posibilidades, especialmente en materia de difusión y publicidad de sus actividades (web, boletines, etc). 2.- Asesoramiento académico mutuo en aquellos temas que se soliciten en relación con propuestas y proyectos relacionados con sus respectivas áreas de competencia y concomio. 3.- Realización de cursos, seminarios, encuentros, conferencias, etc, en temas de interés para ambas instituciones. 4.- Realización de programas de postgrado. 5.- Publicaciones conjuntas. 6.- Realización de exposiciones. 7.- Cualquier otra actividad académica, docente o cultural de interés para ambas instituciones y que se acuerde según lo que establece este Protocolo.

Lo que se interesa por parte del ICA Coruña, a través de la firma de estos convenios, es que los Letrados adscritos al Colegio, además de toda la formación a la que pueden acceder a través de la formación propia, y que en muchos de los casos, resulta de carácter gratuito, puedan acceder con amplios descuentos en sus matrículas a jornadas, conferencias, masters, etc, organizados por otros centros formativos, pero cuya temática puede ser de interés para los Colegiados.

JORNADAS FORMATIVAS ICACOR

A continuación se detallan todas las Jornadas realizadas a lo largo del año 2024, en las que el Colegio de Abogados ha sido el organizador o ha tenido colaboración:

MODIFICACIONES LEGISLATIVAS INTRODUCIDAS POR EL RD LEY 6/2023

- Lugar de celebración: Salón de Actos ICA Coruña
- Ponentes: **Antonio Fraga Mandián.**- Magistrado Juzgado de 1º Instancia nº 8 de A Coruña; **José Fernando Lousada Arochena.**- Magistrado Sala de lo Social TSJG; **Luis Pérez Merino.**- Magistrado Juez Decano Juzgados A Coruña, **Rodrigo Osorio Guerrero.**- LAJ Juzgado de 1ª Instancia nº 7; **Antonio Platas Casteleiro.**- Abogado.
- Asistentes: 303
- Horas: 5

Resumen/temario: *Como ya sabéis el RDL 6/2023, de 19 de diciembre, por el que se aprueban medidas urgentes para la ejecución del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia en materia de servicio público de justicia, función pública, régimen local y mecenazgo, recoge las medidas de eficiencia procesal mediante la modificación de las diferentes leyes, con el objetivo de armonizar la regulación procesal civil, penal, contencioso-administrativa y social, en el contexto de la administración electrónica. En esta jornada se tratarán, por tanto, las modificaciones que nos esperan en el orden civil. Los títulos de las ponencias fueron: 1.- Aspectos procesales del Real Decreto Ley 6/2023, de 19 de diciembre; 2.- Medidas de eficiencia procesal del RDL 6/2023: La reforma de la LEC; 3.- La digitalización de la Justicia tras el RDL 6/2023.*

EL DELITO CONTRA LA SEGURIDAD SOCIAL: FRAUDE DE COTIZACIONES Y FRAUDE DE PRESTACIONES

- Lugar de celebración: Plataforma Zoom
- Ponentes: **Pedro Díaz Torrejón.**- Fiscal de la Fiscalía Provincial de Madrid
- Asistentes: 4
- Horas: 2

Resumen/temario: *La idea de la jornada es sentar las bases teóricas de los distintos tipos delictivos y analizar el estado de la jurisprudencia al respecto, de forma que se combine junto*

a la formación técnica, soluciones prácticas que nos permitan adentrarnos en la materia para lograr la necesaria especialización.

IMPUGNACIÓN DE PARQUES EÓLICOS

- Lugar de celebración: Salón de Actos ICA Coruña
- Ponentes: **Carlos Abuín Flores.**- Letrado de la Xunta de Galicia; **Marcos Tábor García.**- Abogado; **Juan José Pernas García.**- Profesor de Derecho Administrativo de la UDC; **Ana Martina Varela Velo.**- Abogada
- Asistentes: 109
- Horas: 4

Resumen/temario: *La impugnación de parques eólicos ha sido un tema de debate y controversia en Galicia. Recientemente, el Tribunal Superior de Xustiza de Galicia (TSXG) ha emitido varias resoluciones -sentencias y autos en sede de medidas cautelares urgentes-, en recursos instados por diversas asociaciones ecologistas para anular o suspender las autorizaciones administrativas previas y de construcción de varios proyectos de parques eólicos. Por otro lado, el Tribunal Supremo, en su sentencia 21/12/2023, ha fallado a favor de las empresas eólicas y de la Xunta de Galicia. En resumen, la impugnación de parques eólicos es un tema relevante en Galicia, con decisiones judiciales que afectan tanto a las empresas eólicas como a los defensores del medio ambiente. Está polémica ha dado lugar a la presentación de cientos de solicitudes de asistencia justicia gratuita por las asociaciones ecologistas que gozan de este derecho por disposición legal, lo que ha generado otros tantos recursos ante el Tribunal Superior de Justicia de Galicia que revisten una gran complejidad y, además, obligan a manejar expedientes administrativos de gran extensión. Los títulos de las ponencias fueron: 1.- Aspectos procesales y de admisibilidad en el recurso jurisdiccional contra autorizaciones de parques eólicos. 2.- Aspectos polémicos de las recientes resoluciones del TSJ de Galicia; especial mención a la suspensión cautelar de resoluciones de autorización de parques eólicos y al concepto de fragmentación. 3.- Parque eólicos y red Natura: Doctrina del Tribunal de Justicia de la UE. 4.- Os dereitos das asociación ambientais no marco das autorizacións de parques eólicos.*

RECLAMACIONES EN MATERIA DE HISTORIA Y DOCUMENTACIÓN CLÍNICA, CONSENTIMIENTO INFORMADO Y SECRETO PROFESIONAL

- Lugar de celebración: Plataforma Zoom
- Ponentes: **Julian Calixto Galán Cáceres**
- Asistentes: 10
- Horas: 2

Resumen/temario: *Análisis teórico – práctico que genera la historia clínica y la documentación médica en los expedientes judiciales en relación con el retraso en su aportación, el falseamiento de datos y la alteración de la misma. Su valor probatorio y la realidad pericial. Últimas referencias jurisprudenciales. El consentimiento informado y sus reflejo en la lex artis ad hoc. Tratamiento jurisprudencial de los consentimientos inexistentes y defectuosos. La vulneración del secreto médico y sus consecuencias jurídicas para el profesional y para el paciente. Reseña jurisprudencial.*

VIII JORNADAS DE DERECHO DE FAMILIA

- Lugar de celebración: Fundación Barrié
- Ponentes: **Angel Luis Rebolledo Varela.-** Catedrático Derecho Civil USC; **Pablo González-Carreró Fojón.-** Magistrado Sección 4ª AP; **Miguel Vieito Villar.-** Abogado; **José Luis Seoane Spiegelberg.-** Magistrado Secc. 1ª TS; **Miguel Angel Cadenas Sobreira.-** Expresidente TSJG; **José Luis Jiménez Martínez.-** Internista del CHUO; **Margarita Tasende Couto.-** Responsable del Registro Gallego de Instrucciones Previas de la Consellería de Sanidade de la Xunta de Galicia; **Irene Culebras Llana.-** Abogada; **Agustín Pardillo Hernández.-** Magistrado Sala Primera del TS; **Sergio Aramburu Guillán.-** Abogado y Secretario Técnico CAG.
- Asistentes: 96
- Horas: 12

Resumen/temario: *Estas jornadas, que suponen un punto de encuentro para los profesionales que se dedican al derecho de familia, se celebrarán en la Fundación Barrié de A Coruña (Cantón Grande, 9). En ellas se darán cita prestigiosos juristas para abordar cuestiones de máxima actualidad relativas al ámbito de la familia tales como las sucesiones, la Ley Trans, la liquidación de regímenes matrimoniales, la vivienda familiar en el concurso, el documento de*

Instrucciones Previas, el recurso de casación en materia de familia, la inteligencia artificial aplicada al derecho de familia y el análisis de la jurisprudencia más reciente del Tribunal Supremo en asuntos de familia, discapacidad y filiación. Los títulos de las ponencias fueron: “Crisis matrimoniales y sucesiones”; “Liquidación del régimen económico matrimonial y la vivienda familiar en el concurso”; La Ley Trans tras un año de su entrada en vigor: mitos y realidades”; Análisis de la reciente jurisprudencia del Tribunal Supremo, en asuntos de familia, discapacidad y filiación”; “El documento de Instrucciones Previas: derecho a decidir en un espacio de libertad personal. Otorgamiento y registro; “Recurso de Casación en materia de familia”; “Inteligencia artificial y abogacía en familia”.

eL PROCEDIMIENTO ADMINISTRATIVO SANCIONADOR

- Lugar de celebración: Plataforma Zoom
- Ponentes: **Javier Guillén Caramés.-** Abogado
- Asistentes: 7
- Horas: 2

Resumen/temario: Los temas tratados en la jornada de referencia, intentando dar la mayor amplitud sobre la materia, para un mayor conocimiento del procedimiento abarcaron los principios de la potestad sancionadora, la información reservada, el procedimiento sancionador, tanto en la iniciación con el acuerdo de incoación, su tramitación y la terminación, la caducidad del procedimiento sancionador y la ejecución de sanciones.

INSOLVENCIAS PUNIBLES: EVOLUCIÓN Y ESTADO ACTUAL

- Lugar de celebración: Plataforma Zoom
- Ponentes: **Pedro Díaz Torrejón.-** Fiscal de la Fiscalía provincial de Madrid
- Asistentes: 6
- Horas: 2

Resumen/temario: La idea es sentar las bases teóricas de los distintos tipos delictivos y analizar el estado de la jurisprudencia al respecto, de forma que se combine junto a la formación técnica, soluciones prácticas que nos permitan adentrarnos en la materia para lograr la necesaria especialización.

II SEMINARIO DE DERECHO PENAL: CUESTIONES DE ACTUALIDAD SOBRE LA PROTECCIÓN PENAL DEL MEDIOAMBIENTE

- Lugar de celebración: Salón de Actos del ICA Coruña
- Ponentes: **María Ángeles Fuentes Loureiro.**- Profesora Ayudante Doctora en Derecho Penal (Universidad de A Coruña); **Alejandro Luis de Pablo Serrano.**- Profesor Titular de Derecho Penal (Universidad Valladolid); **Juan Luis Fuentes Osorio.**- Profesor Titular de Derecho Penal (Universidad Jaen); **Ana Neira Pena.**- Profesora contratada Doctora en Derecho Procesal (Universidad A Coruña); **María del Mar Casaña Oliver.**- Fiscal delegada provincial de Medio Ambiente, Urbanismo, Incendios Forestales y Patrimonio Histórico.
- Asistentes: 21
- Horas: 4

Resumen/temario: *Esta jornada organizada por la Universidad de A Coruña, financiado por MCIN/AEI y programa FEDER de la Unión Europea desarrolló entre otros los siguientes temas:*

1.- *Un estudio jurisprudencial y de Derecho comparado sobre los beneficios económicos derivados de los delitos medioambientales.* 2.- *Un reto urgente: la responsabilidad penal internacional de personas jurídicas en materia de delitos medioambientales.* 3.- *El tapiz de Penélope: tolerancia administrativa del daño ambiental.* 4.- *Acciones colectivas y protección de medioambiente. Una asignatura pendiente.* 5.- *La investigación y prueba de los delitos contra el medio ambiente y los recursos naturales: especial referencia a emisiones y vertidos.*

PRESENTACIÓN 3inLAB: INFORMÁTICA FORENSE

- Lugar de celebración: Salón de Actos ICA Coruña
- Ponentes: **Carlos Vila Martínez.**- Director de 3inLAB
- Asistentes: 41
- Horas: 1

Resumen/temario: *3inLAB es el primer laboratorio en Galicia especializado íntegramente en análisis forense de dispositivos móviles. Como es bien sabido, los dispositivos móviles son un recurso indispensable tanto para particulares como para profesionales y empresas, así como una fuente de posibles evidencias en el marco de un proceso judicial. Es aquí donde la experiencia y tecnología pueden aportar una diferencia fundamental. Los temas tratados*

fueron: ¿Qué es 3inLAB?, ¿Qué es un laboratorio de informática forense especializado en dispositivos móviles y que puede hacer por nosotros?, ¿Qué se puede hacer y que no, cuando las evidencias están en el dispositivo móvil?. Ejemplos basados en casos reales, donde se vio que información podemos obtener, en la práctica, de un dispositivo móvil, tras lo cual hubo una ronda de preguntas, con el fin de aclarar las distintas dudas surgidas durante la presentación.

SISTEMA DE DERECHO PROCESAL LABORAL

- Lugar de celebración: Salón de Actos ICA Coruña.
- Ponentes: **Ricardo Pedro Ron Latas.**- Profesor Titular de Derecho de Trabajo de la UDC; **José Fernando Lousada Arochena.**- Magistrado de la Sala de lo Social del TSJG; **Catarina Capeans Amenedo.**- Abogada; **José Miguel Orantes Canales.**- Abogado y miembro de la Junta de Gobierno del ICA Coruña
- Asistentes: 65
- Horas: 2

Resumen/temario: A través de la Editorial Laborum, se hizo la presentación de la obra Sistema de Derecho Procesal Laboral, cuyos autores son los Sres. Lousada y Ron. Tras la presentación se realizaron 2 ponencias cuyos títulos fueron: El proceso laboral: Puntos críticos de actualidad y Novedades del RDL 6/2023 en el proceso laboral, finalizando la jornada con una mesa redonda, donde se plantearon las diferentes visiones sobre esta materia.

DESAYUNO CONCURSAL

- Lugar de celebración: Salón de Actos ICA Coruña
- Ponentes: **Antonio Zamorano Fernández.**- Abogado; **Julio Rafael Fernández Maestre.**- Abogado.
- Asistentes: 45
- Horas: 2

Resumen/temario: En este evento, la abogacía, asociaciones de profesionales de la insolvencia y otros expertos del ámbito de la Justicia debatirán sobre esta temática de gran relevancia y actualidad. El objetivo es crear un espacio flexible de reflexión sobre los aspectos más novedosos del Derecho de reestructuración, Insolvencia y Segunda Oportunidad. Con la

participación de diversos profesionales del sector, se analizarán en un formato de debate abierto las cuestiones que se vayan proponiendo. El primer desayuno tendrá como objeto la Sentencia 34/2024 del Juzgado de lo Mercantil Número 2 de A Coruña, de 15 de abril de 2024 a cerca de la modificación del convenio conforme al art. 401 bis TRLC.

VI ENCUENTRO NACIONAL DE ACTUALIZACIÓN CONCURSAL Y SOCIETARIO

- Lugar de celebración: Sede de la Fundación ABANCA
- Ponentes: **Manuel Marquina Alvarez.**- Magistrado Juzgado de lo Mercantil nº 1 de Pontevedra; **Bárbara Córdoba Ardao.**- Magistrada Juzgado de lo Mercantil nº 13 de Madrid; **Ignasi Fernández de Senespleda.**- Magistrado Juzgado de lo Mercantil nº 10 de Barcelona; **José Ignacio Canle Fernández.**- Director Asesoría Jurídico Contenciosa y Gestión judicial ABANCA; **Julio Rafael Fernández Maestre.**- Administrador Concursal; **Luis de Valdivia.**- Fundador y Presidente de Ecoener; **Jorge Montero Escuder.**- Director de Estrategia y Crecimiento Inorgánico de Hijos de Rivera; **Manuel Gómez-Reino Cachafeiro.**- Secretario del Consejo de Administración de ALTIA Consultores, S.A.; **Santiago Molina.**- Head of Investments Europe & Latam and Global Portfolio Strategy de Matrix Renewables; **Itsaso Santos Olalde.**- Socia y co-directora del área de la insolvencia de PKF-Attest; **Ruben García-Quismondo Pereda.**- Socio Director de Quabbala Abogados y economistas; **Carlos Cabado Cabeza.**- Asociado Principal EJASO Abogados; **Amparo Ruiz Aguilar.**- Abogada; **Patricia Fernández Vázquez.**- Departamento Concursos, área de Gestión judicial en ABANCA; **Salomé Martínez Bouzas.**- Magistrada Juzgado de lo Mercantil nº 2 de A Coruña; **Andrés Sánchez Magro.**- Magistrado Juzgado de lo Mercantil nº 2 de Madrid; **Carolina González Chas.**- Socia Directora de Ayan Abogados y Asesores SLP, y de Ayan Concursal SLP; **Alfredo López Rodríguez.**- Director Comercial de Grandes Cuentas para España y Europa de VLex; **Ignasi Belda.**- Director de la Agencia Española de Supervisión de Inteligencia Artificial; **Ana Aba Catoira.**- Doctora de Derecho Constitucional y profesora del Máster de Derecho Digital y de la Inteligencia Artificial de la UDC; **Manuel Cambón Angeriz.**- Abogado y Asociado Senior Litigación y Arbitraje de Garrigues; **Simón Beceiro Cagiao.**- Abogado y Asociado Senior del Departamento de Derecho Mercantil de Garrigues; **José María Tapia López.**- Magistrado Juzgado de lo Mercantil nº 3 de Bilbao; **Guillermo Fernández García.**-

Magistrado Juzgado de lo Mercantil nº 2 de Las Palmas de Gran Canaria; **Pedro Márquez Rubio.-** Magistrado Juzgado de lo Mercantil nº 2 de Sevilla; **Carmen Castro Pérez.-** Magistrada Juzgado de lo Mercantil nº 3 de A Coruña; **Rosa María Carabel Di Paola.-** CEO Grupo EROSKI; **Amelia Pérez Mosteiro.-** Magistrada Juzgado de lo Mercantil nº 3 de Pontevedra; **Angélica Díaz de la Rosa.-** Doctora en Derecho, Profesora titular de la UDC; **Francisco Peleteiro Gallego.-** Abogado y Socio de Zamorano & Peleteiro Abogados-Lawyers; **Nuria Fachal Nogueira.-** Magistrada Juzgado de lo Mercantil nº 1 de A Coruña; **Victor Manuel Casaleiro Ríos.-** Magistrado Juzgado de lo Mercantil nº 2 de Palma de Mallorca; **Xavier García Esteve.-** Director General PLUTA Abogados; **Juan Rojo de Castro.-** Abogado y Socio en FCH Social y mercantil SLP; **Jesús Ángel Sánchez Veiga.-** Abogado y Socio de Garrigues; **Carlos Lema Devesa.-** Catedrático de Derecho Mercantil. Presidente de IURISGAMMA.

- Asistentes: 53
- Horas: 12

Resumen/temario: *La temática de este nuevo Encuentro Concursal versó sobre el Derecho de la Empresa, visto desde una perspectiva económica, de sostenibilidad y con atención a los nuevos retos tecnológicos. Los 360º Jurídicos de la Empresa. Desarrollada en diferentes mesas a lo largo de los 2 días de exposición, las temáticas tratadas fueron: **Planes de Reestructuración: Estado de la Cuestión; La sostenibilidad Empresarial. Diversos enfoques: Inversión en Energías renovables, El compliance de las situaciones de insolvencia; Los sistemas de alerta temprana, la viabilidad empresarial; Concurso necesario: ¿Fórmula de recuperación de créditos?; Inteligencia artificial y Derecho: Exposición de Producto, Aplicación práctica en la Abogacía; La realidad concursal actual: viejas y nuevas cuestiones en concurso de Persona Física y Concurso sin Masa; Logística y transporte en empresa, Claves de presente y futuro. Litigiosidad por la tensión de la cadena logística: La visión del CEO, Transporte multimodal y responsabilidad, El servicio portuario de Manipulación de mercancías; Las claves de la venta de la unidad productiva, como solución de cobro y continuidad.***

MERIENDA CONCURSAL

- Lugar de celebración: Salón de Actos ICA Coruña
- Ponentes: **Avelino Graña Barcia.**- Gerente de impulso empresarial en ABANCA; **José María Varela Mosquera.**- Socio de Deloitte Strategy, Risk & Transactions, SLU; **Simón Beceiro Cagia.**- Abogado y socio Senior de Garrigues; **Carolina González Chas.**- Abogada; **José Luis Delgado Domínguez.**- Abogado y Secretario Técnico del ICA Coruña.
- Asistentes: 42
- Horas: 2

Resumen/temario: *En este evento, la abogacía, asociaciones de profesionales de la insolvencia y otros expertos del ámbito de la Justicia debatirán sobre esta temática de gran relevancia y actualidad. El objetivo es crear un espacio flexible de reflexión sobre los aspectos más novedosos del Derecho de reestructuración, Insolvencia y Segunda Oportunidad. Con la participación de diversos profesionales del sector, se analizarán en un formato de debate abierto las cuestiones que se vayan proponiendo. Para dar comienzo a la merienda concursal se expondrá la cobertura de la póliza colectiva de responsabilidad civil como consecuencia de la actuación del asegurado como Experto en la Reestructuración. A continuación, se tratará un caso práctico acerca de Planes de Reestructuración de un grupo de empresas, desde el punto de vista jurídico y financiero del deudor y del acreedor.*

CURSO DE ACCESO AL TURNO DE OFICIO DE VIOLENCIA DE GÉNERO Y FORMACIÓN PERMANENTE

- Lugar de celebración: Salón de Actos ICA Coruña – Plataforma Zoom
- Ponentes: **Roberto Barba Alvedro.**- Director Xeral de Loita contra a violencia de xénera da Xunta de Galicia; **Sonia Rey Salgueiro.**- Magistrada Juzgado de violencia contra la mujer nº 1 de A Coruña; **Fernando Martínez Quiroga.**- Fiscal delegado de Violencia de A Coruña; **Francisco Ruano Hernández.**- Magistrado Juzgado Penal nº 6 de A Coruña; **Ignacio Picatoste Sueiras.**- Presidente de la Audiencia Provincial de A Coruña; **Alejandro Morán Llordén.**- Magistrado Audiencia Provincial de A Coruña; **Elena Steinger Doallo.**- Fiscalía Provincial de A Coruña; **Pablo Freire Gómez.**- Abogado.
- Asistentes: 113
- Horas: 12

Resumen/temario: *Como años anteriores esta jornada da acceso al Turno de Oficio en la especialidad de Violencia de Género, y es obligatorio tanto para acceder, como para continuar adscrito al mismo. Las ponencias que se impartieron y que corresponden a todos los ámbitos de la materia de violencia fueron: 1.- 20 años de la Ley de medidas de Protección contra la violencia de género. Hacia donde nos dirigimos. 2.- La fase de instrucción y la orden de protección. Especial referencia a las medidas civiles. 3.- Tipos penales en violencia de género. Competencia. Cuestiones controvertidas. 4.- Juicio Oral, ejecución y responsabilidad civil. 5.- Jurisprudencia TS y AP Coruña en materia de violencia de género. 6.- La valoración de la prueba en materia de violencia sexual. 7.- La acusación particular en delitos de violencia sexual. El escrito de acusación. 8.- Experiencias prácticas del día a día de un Abogado. En esta edición también se proyectó un documental sobre violencia de Género de Mabel Lozano.*

tasación de costas procesales

- Lugar de celebración: Plataforma Zoom
- Ponentes: **Oscar Daniel Ludeña Benítez.**- Letrado de la Administración de Justicia, Juzgado de Primera Instancia e Instrucción nº 6 de Alcorcón.
- Asistentes: 4
- Horas: 2

Resumen/temario: *En la presente jornada, se trataron diversos temas sobre la Tasación de Costas Procesales, entre los que se encontraban: La vigencia de los criterios orientadores de los honorarios de Abogados ante la vigencia de la Ley 25/2009 (Ley Omnibus) y SSTs 19-12-22 y 23-12-22. Impugnación de Tasación de Costas, actualización del Letrado de la Administración de Justicia en este estadio procesal y aplicación de criterios del TS. El proyecto de Ley de Eficiencia Procesal de 2022 y el cambio de paradigma en el trámite de impugnación de costas. Condena en costas y revisión del principio del vencimiento: TC y TJUE. Conclusiones.*

RESPONSABILIDAD CIVIL Y SEGURO

- Lugar de celebración: Salón de Actos ICA Coruña
- Ponentes: **Antonio Fraga Mandián.**- Magistrado del Juzgado de Primera Instancia nº 8 de A Coruña; **José Manuel Villar Calabuig.**- Socio de Pérez & Villar Calabuig, secretario

de la Asociación Española de Abogados especializados en responsabilidad civil y seguro.

- Asistentes: 79
- Horas: 2

Resumen/temario: *Organizada por la Sección de Responsabilidad Civil y Seguro del ICA Coruña, se desarrolló a través de 2 conferencias, en los que los temas tratados fueron: 1.- La Responsabilidad Civil de los abogados. 2.- La transparencia en el proceso extrajudicial y sus consecuencias procesales previstas en la reforma en la Ley de RC del automóvil.*

JURISDICCIÓN VOLUNTARIA

- Lugar de celebración: Plataforma Zoom
- Ponentes: **Oscar Daniel Ludeña Benítez.**- Letrado de la Administración de Justicia, Juzgado de Primera Instancia e Instrucción nº 6 de Alcorcón.
- Asistentes: 5
- Horas: 2

Resumen/temario: *A través de la colaboración con la Editorial Tirant lo Blanch, se realizó la jornada con los siguientes temas tratados: La jurisdicción voluntaria: conceptos generales y polémica sobre su naturaleza. Los distintos tipos de expedientes de jurisdicción voluntaria, judiciales y extrajudiciales. La aplicación práctica de los expedientes más comunes en los juzgados civiles. Las últimas reformas, en especial la de materia de discapacidad (Ley 8/21). El futuro de la jurisdicción voluntaria y la Ley de eficiencia procesal.*

RAGJYL: EL DOCUMENTO DE INSTRUCCIONES PREVIAS COMO INSTRUMENTO AL SERVICIO DE LA SOCIEDAD: INFORMACIÓN, OTORGAMIENTO Y REGISTRO

Resumen/temario: *Este evento forma parte del Ciclo de conferencias organizadas por la RAGJYL en colaboración con el Ilustre Colegio Provincial de Abogados de A Coruña, el Ilustre Colegio Notarial de Galicia y ABANCA. Celebrado en el formato de mesa redonda, apertura del acto a cargo de **José María Graíño Ordóñez**, Decano del Colegio Notarial de Galicia, con intervenciones en la mesa redonda de **Natalia Lobato Mosquera**, Secretaria Xeral Técnica de la Consellería de Sanidade; **María José Gil Caballero**, Notario de A Coruña; **Margarita Tasende Souto**, Responsable del Registro Gallego de Instrucciones Previas, Secretaría Xeral Técnica de*

la Consellería de Sanidade; **Nieves Molins Gauna**, especialista en Anestesiología y reanimación del Área Sanitaria de A Coruña y Cee; **José Luis Jiménez Martínez**, especialista en Medicina interna del Área Sanitaria de Ourense, Verín y O Barco.

RAGJYL: CONSEJO GENERAL DEL PODER JUDICIAL: INSTITUCION maltratada

Resumen/temario: *Este evento forma parte del Ciclo de conferencias organizadas por la RAGJYL en colaboración con el Ilustre Colegio Provincial de Abogados de A Coruña, el Ilustre Colegio Notarial de Galicia y ABANCA. Presentado por el Magistrado jubilado y académico Julio César Picatoste Bobillo, la conferencia fue impartida por Perfecto Andrés Ibañez, Magistrado jubilado del Tribunal Supremo.*

RAGJYL: MODIFICACIONES EXTRACTURALES Y REESTRUCTURACIÓN EMPRESARIAL

Resumen/temario: *Este evento forma parte del Ciclo de conferencias organizadas por la RAGJYL en colaboración con el Ilustre Colegio Provincial de Abogados de A Coruña, el Ilustre Colegio Notarial de Galicia y ABANCA, la conferencia fue impartida por Juana Pulgar Ezquerro, Catedrática de Derecho Mercantil UCM.*

VII FORO ARANZADI SOCIAL

Resumen/temario: *El Foro Aranzadi Social es un encuentro entre profesionales, basado en la práctica y el debate, destinado a la actualización continua de los conocimientos necesarios en el ámbito del Derecho Laboral y de la Seguridad Social. Actualización permanente sobre las novedades normativas, jurisprudenciales y doctrinales en este cambiante campo. Exposición sencilla y rigurosa de los criterios emanados de los diferentes órganos que integran la Administración de Justicia con especial atención a la doctrina “de proximidad”. Con la misma estructura interna, cada sesión resulta completamente distinta de las precedentes, sin que se repesquen cuestiones atrasadas o se incurra en tediosas repeticiones. Basada en la actualización de conocimientos: ser el primero en conocer, de la mano de prestigiosos ponentes de diferentes perfiles las últimas novedades normativas, su aplicación práctica y las*

diferentes interpretaciones que de ellas han hecho los Tribunales y en resolver dudas y posibilidad de opinar sobre los temas planteados gracias al formato altamente participativo de las sesiones. Esto permite formarse y estar al día en el trabajo. También da opción a contactar con otros asistentes a los Foros, profesionales del Derecho Laboral y con los ponentes, lo que, contribuye a ampliar la red de relaciones profesionales.

reclamaciones en relación con Las negligencias sanitarias, con especial relevancia de La imprudencia menos grave

- Lugar de celebración: Plataforma ZOOM
- Ponentes: **Juan Calixto Galán Cáceres**, Fiscal de la Fiscalía del Tribunal Supremo
- Asistentes: 4
- Horas: 2

Resumen/temario: *El estudio de las negligencias sanitarias en la actualidad en función de la vía jurisdiccional elegida por el paciente para su reclamación. Reseñas jurisprudenciales. Especial análisis de la nueva categoría penológica de la imprudencia menos grave y su aplicación en los Tribunales.*

delito de falsedad documental

- Lugar de celebración: Plataforma ZOOM
- Ponentes: **Pedro Díaz Torrejón**.- Fiscal de la Fiscalía Provincial de Madrid.
- Horas: 2

Resumen/temario: *En esta conferencia sobre delito de falsedad documental, la idea es sentar las bases teóricas de los distintos tipos delictivos y analizar el estado de la jurisprudencia al respecto, de forma que se combine junto a la formación técnica, soluciones prácticas que nos permitan adentrarnos en la materia para lograr la necesaria especialización.*

RAGJYL: PONDERACIÓN Y DERECHOS FUNDAMENTALES: La exclusión de La prueba ilegal

Resumen/temario: *Este evento forma parte del Ciclo de conferencias organizadas por la RAGJYL en colaboración con el Ilustre Colegio Provincial de Abogados de A Coruña, el Ilustre*

*Colegio Notarial de Galicia y ABANCA. Fue impartido por **Sonia E. Rodríguez Boente**, profesora de Filosofía del Derecho de la Universidad de Santiago de Compostela.*

PROCEDIMIENTO CONTENCIOSO ADMINISTRATIVO (I Y II)

- Lugar de celebración: Plataforma ZOOM
- Ponentes: **Javier Guillén Caramés.**- Abogado del ICA Madrid
- Asistentes: 6
- Horas: 4

Resumen/temario: La presente conferencia, que fue impartida en 2 sesiones, trabajó sobre diversos aspectos, entre los que se incluyen: 1.- Ámbito de la jurisdicción contencioso-administrativa. 2.- El objeto de la jurisdicción contencioso-administrativa. 3.- La planta de la jurisdicción contencioso-administrativa. 4.- Las partes. 5.- Las pretensiones. Durante la segunda jornada los temas tratados fueron: 1.- Interposición y admisión del recurso. 2.- Emplazamiento y personalización de las partes. 3.- Las medidas cautelares. 4.- Escrito de alegaciones. 5.- Escrito de demanda y contestación. 6.- Prueba. 7.- Vista y conclusiones. 8.- Terminación del proceso. 9.- Recursos de apelación y casación.

V CONGRESO GALLEGO DE COMPLIANCE

- Lugar de celebración: Club Empresarial NORDÉS
- Ponentes: **Olga Reyes Ferreira.**- Responsable del canal ético de INDITEX; **Carlos Saíz Peña.**- Presidente del CUMPLEN. Socio de ECIX; **Ramón Amoedo.**- Socio de MAIO LEGAL; **Joan Antoni Llinares Gómez.**- Director de la Agencia de prevención y lucha contra el fraude y la corrupción de la Comunitat Valenciana; **Patricia Iglesias.**- Anterior Letrada Mayor del Consello de Contas de Galicia; **Mayrata Conesa.**- Manager de Compliance de AENOR; **José Fernández Iglesias.**- Asociado principal del Área Penal de Garrigues; **Gonzalo Susaeta Solozábal.**- Socio de CUATRECASAS; **Paul Rodríguez Pena.**- Subdirector de integridad y Compliance Penal de NAVANTIA; **Luis García Castelao.**- Corporate Legal Counsel del GRUPO PUENTES; **Marta Díaz Fernández.**- Directora Área Corporativa VEGALSA; **Rocio Gil Robles.**- Socio de ALEDRA. Coordinación: **Juan Pablo Lereña Roca.**- Presidente Sección Compliance ICACOR; **Alberto García Ramos.**-

Presidente de AGACOM; **Juan Manuel Sánchez Padrós.**- Of Counsel CREMADES & CALVO SOTELLO. AGACOM.

- Horas: 5

Resumen/temario: *Organizado con la colaboración de la Sección de Compliance del ICA Coruña, este evento es referencia para conocer las últimas novedades de esta disciplina. La idea es congrega a ponentes de la máxima relevancia y expertise en las materias tratadas, y ofrecer a las empresas y profesionales de Galicia la cercanía de un evento único en nuestra comunidad. Lo que se ofrece al asistente, entre otros, es identificar las buenas prácticas en Compliance, conocer los estándares internacionales y nacionales en la materia, establecer contacto con otros responsables de Compliance (networking) o saber más sobre la aplicación de estas prácticas a través de relevantes miembros de la Fiscalía y Judicatura. Estructurado en mesas redondas, los temas concretos tratados fueron: **Mesa 1: Canal de denuncias a la luz de la Ley 2/2023, y de la UNE ISO 37002:** Obligatorio, con carácter general, para empresas de más de 50 trabajadores y muchas entidades públicas, se analizarán aspectos prácticos como la efectiva implantación de estos canales, si se están recibiendo denuncias, que tratamiento reciben, cómo se garantiza la confidencialidad y la identidad del denunciante, qué perfil es el más adecuado para el responsable del canal, cómo se garantiza su independencia y autonomía, qué denuncias no se protegen, la obligación de la empresa de denunciar los hechos y el derecho a la no incriminación, las posibles denuncias falsas o los programas de clemencia. **Mesa 2: Investigaciones internas a la luz del Código Penal, de la Ley 2/2023 y de la ISO 37008:** Quien debe realizarla y posible conflicto de intereses según quien la dirija, imparcialidad e independencia, alcance, objetivo, conveniencia de investigaciones proactivas, custodia de la investigación, posible aportación al juzgado, respeto a la presunción de inocencia y al derecho de defensa, medidas especiales cuando el investigado es un directivo, herramientas a utilizar, documentación de la investigación. **Mesa 3: Compliance officer o responsable de cumplimiento:** No faltan voces que hablan de una nueva profesión. Se tratarán aspectos como el perfil más adecuado para desarrollar esta función, responsabilidad, prohibiciones, incompatibilidades, diligencia, lealtad, independencia, conflicto de intereses, confidencialidad, acceso a la información.*

MONOPARENTALIDAD

- Lugar de celebración: Plataforma ZOOM
- Ponentes: **Aida Casanova**.- Abogada especialista en Derecho de Familia, Violencia de Género y Familias Monoparentales.
- Asistentes: 3
- Horas: 2

Resumen/temario: *Temas tratados a lo largo de la conferencia fueron: En qué consiste la reivindicación de la acumulación de la prestación de nacimiento y adopción para familias monoparentales. Desarrollo del proceso administrativo. Problemas en los que nos encontramos al reclamar al INSS. Desarrollo del proceso judicial: qué debe contener la demanda, fases del proceso judicial, prueba que se solicita y estrategia procesal a seguir. Análisis de la sentencia del Tribunal Supremo de 2 de Marzo de 2023. Cuestión prejudicial al TJUE, cuestiones de inconstitucionalidad al TC planteadas por el TSJPV TSJC y recursos de amparo.*

ragjyl: el respeto de la dignidad y autonomía de las personas con discapacidad en la Ley 8/21. evaluación de sus tres años de vigencia y su impacto social, institucional y personal.

Información: *Este evento forma parte del Ciclo de conferencias organizadas por la RAGJYL en colaboración con el Ilustre Colegio Provincial de Abogados de A Coruña, el Ilustre Colegio Notarial de Galicia y ABANCA. Fue impartido por **María José Segarra Crespo**, Fiscal de la Sala del Tribunal Supremo para la protección de personas con discapacidad y mayores.*

ragjyl: La nueva casación civil

Información: *Este evento forma parte del Ciclo de conferencias organizadas por la RAGJYL en colaboración con el Ilustre Colegio Provincial de Abogados de A Coruña, el Ilustre Colegio Notarial de Galicia y ABANCA. Fue impartido por **Francisco Marín Castán**, Presidente del Tribunal Supremo.*

La regulación de La publicidad sanitaria y el intrusismo profesional

- Lugar de celebración: Plataforma ZOOM
- Ponentes: **Juan Calixto Galán Cáceres**.- Fiscal de la Fiscalía del Tribunal Supremo
- Asistentes: 1
- Horas: 2

Resumen/temario: 1.- *La regulación nacional y autonómica de la publicidad sanitaria desde la perspectiva de la profesión médica y sus especialidades.* 2.- *La regulación farmacéutica de medicamentos y productos sanitarios.* 3.- *Los principios básicos de la publicidad sanitaria y sus análisis jurisprudencial en la incidencia con la competencia desleal.* 4.- *El intrusismo profesional en el ejercicio facultativo.* 5.- *Consecuencias penales y de reparación del daño.* 6.- *Estudio jurisprudencial al respecto.*

RAGJYL: INTELIGENCIA ARTIFICIAL Y JURISDICCIÓN PENAL: ¿HACIA UNA JUSTICIA ROBÓTICA?

Información: *Este evento forma parte del Ciclo de conferencias organizadas por la RAGJYL en colaboración con el Ilustre Colegio Provincial de Abogados de A Coruña, el Ilustre Colegio Notarial de Galicia y ABANCA. Fue impartido por **Manuel Marchena Gómez**, Presidente de la Sala Segunda del Tribunal Supremo.*

CURSO DE FORMACIÓN CONTINUA EN MEDIACIÓN

- Lugar de celebración: Salón de Actos ICA Coruña - Plataforma ZOOM
- Ponentes: **Rosa Sánchez González-Dans**, abogada.
- Asistentes: 25
- Horas: 20

Resumen/temario: *El Real Decreto 980/2013 de 13 de diciembre, que desarrolla determinados aspectos de la Ley 5/2012, de 6 de julio de Mediación en Asuntos Civiles y Mercantiles, destaca en su artículo 6, la necesidad de la formación continua de los mediadores y establece que, Los mediadores deberán realizar una o varias actividades de formación continua en materia de mediación, de carácter eminentemente práctico, al menos cada cinco años, las cuales tendrán*

una duración total mínima de 20 horas. Este curso va dirigido a todos aquellos mediadores que precisen de esta formación continua, proporcionándoles una formación que les facilite afrontar con solvencia los procesos de mediación, así como un necesario entrenamiento en dichos procesos. De este modo se obtendrá una adecuada competencia, tanto teórico-práctica como profesional, en este ámbito. Para ello, comprende un recordatorio de la formación teórica, que incluye el marco jurídico de la mediación, el proceso y las técnicas de comunicación, de gestión de emociones, de negociación y de resolución de conflictos, así como, y fundamentalmente, una formación práctica efectiva que se realizará a través de ejercicios, videos y simulaciones de casos, en los que se trabajarán las técnicas y las distintas fases del proceso de mediación de una manera dinámica y participativa, que reforzará la capacitación necesaria para desempeñar la actividad mediadora de una manera eficaz y profesional. El programa fue el siguiente: Sesión 1: Teoría general de la mediación: el conflicto. Elementos. Gestión y resolución de conflictos, métodos. Casos prácticos Sesión 2: Gestión de emociones. Técnicas de comunicación. Técnicas de negociación. Casos prácticos Sesión 3: El proceso de mediación. Escuelas y modelos. Funciones del mediador. Casos prácticos Sesión 4: La mediación en el ordenamiento jurídico. Ámbitos. Casos prácticos. Sesión 5: Casos prácticos.

máster DE La ABOGACÍA

- Ya especificado en la Memoria del Máster de la Abogacía.

Formación ofrecida a través del Consejo General de la Abogacía Española y el Consello da Avogacía Galega:

CGAE: CUESTIONES ACTUALES SOBRE EL RÉGIMEN DE DESPIDO EN ESPAÑA

Información: “Cuestiones actuales sobre el régimen de despido en España”, en la que intervino como ponente Bernardo García, Abogado especializado en Derecho Laboral, fue el tema de análisis de la Conferencia de los Lunes, dentro de las actividades de formación del Consejo General de la Abogacía.

cgae: como IDENTIFICAR EL MEDIO ADECUADO para SOLUCIONAR CONTROVERSIAS

Información: *Con motivo del día Europeo de la Mediación 2024, el CGAE desarrolló la presente jornada, en la cual, la ponente, Paloma Lavandeira, Abogada y mediadora, destacó los puntos claves enfocándolos entre otros, que el despliegue y promoción de los MASC en el sistema judicial demanda un progreso en nuestro sector, la transcendencia y protagonismo del abogado en relación a la elección y uso de los MASC, contar con profesionales capacitados para identificar los medios adecuados para resolver controversias, la implementación de los MASC en nuestro sistema judicial, como la normalización de la IA, son dos procesos que ya están en marcha, de manera que Abogados/as deberán ser capaces de analizar no solo el caso jurídico, sino también el conflicto subyacente, alcanzando estos objetivos se eliminaría progresivamente los recelos que todavía genera la implementación de los MASC, así como la normalización de la IA, ayudando a contrarrestar una supuesta percepción de amenaza para nuestro futuro profesional.*

cgae: NOVEDADES EN MATERIA DIGITAL que SUPONE EL REAL DECRETO Ley 6/2023, DE 19 DE DICIEMBRE

Información: *Diferenciado en varios bloques, el primero con la intervención de Benigno Villarejo, Cristina Lorenzo y Encarnación Vicente se centró en los aspectos esenciales de eficiencia digital en el Real Decreto Ley 6/2023, de 19 de diciembre; el segundo con intervención de Miguel Hermosa, Aitor Cubo y Esteban Rondón se centró en las herramientas en materia de Justicia digital; y ya para finalizar, el tercero con la intervención de Rafael Massieu, Representante de la Generalitat de Catalunya y Luis M. Ugarte sobre los juicios telemáticos. Aspectos digitales y su incidencia en la Justicia.*

cgae: REAL DECRETO Ley 6/2023, DE 19 DE DICIEMBRE: EFICIENCIA PROCESAL DE LA JUSTICIA

Información: *Cómo ya sabéis el RDL 6/2023 recoge en su título VII del libro primero, las medidas de eficiencia procesal mediante la modificación de las diferentes leyes, con el objetivo de armonizar la regulación procesal civil, penal, contencioso-administrativa y social, en el*

contexto de la administración electrónica que ya se trató en otra jornada. En esta, se tratarán las modificaciones que nos esperan en el orden civil, entre los que podemos destacar la incorporación del pleito testigo o las reformas que persiguen dotar de mayor celeridad a los pleitos. Sin olvidar las modificaciones en el orden penal, contencioso administrativo y social. Representantes del Ministerio de Justicia, del Poder Judicial y del ámbito académico universitario nos informarán y detallarán los aspectos más relevantes que supone este cambio normativo.

cag: eL CONTADOR PARTIDOR NO testamentario

Información: A través del Colegio de Abogados de Ourense, y en colaboración con el Consello da Avogacía Galega, se impartió esta jornada, cuyo ponente fue Angel Rebolledo Varela, Abogado y catedrático de la Universidad de Santiago de Compostela.

cag: MODIFICACIONES Legislativas INTRODUcidas POR eL RDL 6/2023

Información: Retransmitida por streaming, la modificación de la Ley 6/2023 por el que se aprueban medidas urgentes para la ejecución del Plan de Recuperación, Transformación y Resilencia en materia de servicio público de justicia, función pública, régimen local y mecenazgo fue impartida por José Arturo Pérez Moreno, con la ponencia “Aspectos procesales del Real Decreto Ley 6/2023, y por Rafael Massieu Curbelo, con la ponencia “La transformación digital de la Administración de Justicia”.

cag: aPLICACIÓN PRÁctICA en eL PROCESO CIVIL y PENITENCIARIO de Las CONSECUENCIAS deL real decreto Ley 6/2023, de 19 de diciembre

Información: Impartida por los ponentes Vicente Magro Servet, Magistrado Sala del Penitenciario del Tribunal Supremo y Alvaro Perez González, letrado de la Administración de Justicia, el programa de la jornada estaba definido, dentro del apartado civil y tecnológico, en cuanto a las medidas de Eficiencia Digital: 1.- La nueva Carpeta Justicia y la Sede Judicial Electrónica. 2.- Tramitación electrónica de procedimiento. 3.- Orientación al dato. 4.- Presentación de Documentos. 5.- Expediente Judicial Electrónico. 6.- Comunicaciones electrónicas. En cuanto a las medidas de Eficiencia Procesal (Civil): 1.- Apoderamientos. 2.-

Cuentas Juradas. 3.- La cuestión prejudicial ante el TJUE. 4.- Actos telemáticos. 5.- Cauces declarativos. 6.- Recurso de apelación. 7.- Pleito testigo. 8.- Novedades en ejecución forzosa. En cuanto al apartado penal, las materias tratadas fueron: 1.- La comparecencia en el proceso penal de testigos y peritos por medios telemáticos. 2.- Problemas de testigos y peritos que residen fuera del lugar del juicio. 3.- La comparecencia del acusado en el proceso penal, presencial o telemática. 4.- La intervención de los profesionales. 5.- La comparecencia de víctimas por videoconferencia en casos especiales. 6.- Forma de las denuncias. 7.- La grabación de juicios penales. 8.- Recurso de revisión y sentencia del TEDH.

cgae: La RESPONSABILIDAD PATRIMONIAL DEL ESTADO

Información: La jornada, en la que intervino como ponente César Tolosa Tribiño, fue el tema de análisis de la Conferencia de los Lunes, dentro de las actividades de formación del Consejo General de la Abogacía.

caj: REFORMAS PROCESALES DEL RDL 6/2023: JUICIOS TELEMÁTICOS, EXPEDIENTE JUDICIAL ELECTRÓNICO Y OTRAS NOVEDADES DE INTERÉS. (3 JORNADAS)

Información: Desarrollado a lo largo de 3 jornadas formativas, la primera Jornada bajo el título “Reformas de la LAC. Actos procesales telemáticos y garantías del proceso”, impartido por María Paz Filgueira Paz, Magistrada del Juzgado de 1ª Instancia nº 1 de Santiago, y José Manuel Silvosa Tallón, Letrado de la Administración de Justicia del Juzgado de 1ª Instancia e Instrucción nº 1 de Arzua. La segunda Jornada se realizó bajo el título “Reformas de la LJCA, LRJS y LECrim”, impartida por María Dolores Rivera Frade, Magistrada de la Sala Contencioso-Administrativo del TSJG, Paula Méndez Domínguez, Magistrada del Juzgado Social nº 1 de Santiago, y Margarita Guillén Vázquez, Magistrada del Juzgado de Instrucción nº 2 de Santiago. Y la última Jornada, bajo el título “Expediente judicial electrónico y carpeta Justicia”, impartida por José Tronchoni Albert, Director Xeral de Xustiza y María José García Sexto, Directora del Área de Administración Digital de la Amtega.

CGAE: ÚLTIMA JURISPRUDENCIA DEL TRIBUNAL SUPREMO EN MATERIA DE RESPONSABILIDAD CIVIL

Información: *Impartida por María Cruz Aparicio Redondo, Letrada del Gabinete Técnico del Tribunal Supremo (área civil), y bajo la moderación de José Adolfo Baturone Jerez, Decano del ICA Cádiz, se desarrolló la presente jornada, dentro del ciclo de Conferencia de los lunes del Consejo General de la Abogacía Española.*

CGAE: EL DERECHO Y LOS DERECHOS DE LAS PERSONAS MAYORES

Información: *Dentro de las actividades de formación, y en especial, las Conferencias de los lunes, la presente jornada impartida por Fabiola Meco Tebar, Profesora permanente Laboral de Derecho Civil en la Facultad de Derecho de la Universitat de Valencia, se abordaron entre otros temas: ¿De qué hablamos cuando hablamos de personas mayores? Edadismo. ¿Protegen las normas jurídicas a las PM y sus derechos?. ¿Cuál es el enfoque jurídico? Los 2 modelos en liza. Claves jurídicas en la gestación y aplicación de las normas jurídicas: Sujeto de derecho, autonomía relacional, vulnerabilidad e interseccionalidad, derecho a ser cuidado (buen trato, Institucionalización y Cultura Institucional/Desinstitucionalización).*

CGAE: JORNADA PROYECTO DE LEY ORGÁNICA DE MEDIDAS DE EFICIENCIA DEL SERVICIO PÚBLICO DE JUSTICIA Y DE ACCIONES COLECTIVAS PARA DEFENSA DE CONSUMIDORES

Información: *El Consejo General de la Abogacía Española, a través de su Fundación Abogacía Futura, organizó la jornada de análisis del Proyecto de Ley Orgánica de medidas en materia de eficiencia del servicio público de justicia, de forma concreta se analizarán los medios adecuados de solución de controversias establecidos normativamente y la apuesta para los profesionales de la abogacía ante el principio de obligación mitigada. La jornada estuvo moderada por Juan Antonio Rodríguez Rodríguez, Decano del ICA Sta. Cruz de la Palma, Rafael Catalá Polo, teniendo como ponentes a Rafael Catalá Polo, Presidente del Centro Español de Mediación; Ana Carrascosa Miguel, Magistrada Audiencia Provincial de Palencia; Pascual Ortuño Muñoz, Magistrado de la Audiencia Provincial de Barcelona, María José Costa, Letrada*

de la Administración de Justicia; Emiliano Carretero Morales, Ejecutivo del programa de Mediación intrajudicial en la Universidad Carlos III

cgae: RESPONSABILIDAD MÉDICO SANITARIA. JURISPRUDENCIA APLICABLE

Información: Dentro de las actividades de formación del Consejo General de la Abogacía Española, y en el marco de las denominadas “Conferencias de los lunes”, tuvo lugar la conferencia “Responsabilidad médico sanitaria. Jurisprudencia aplicable”, en la que intervino como ponente José Antonio Seijas Quintana, Magistrado. Contó con la presentación y moderación de Cipriano Arteché Gil, Decano del ICA Ciudad Real.

cgae: PROTECCIÓN JURISDICCIONAL DE LOS DERECHOS FUNDAMENTALES FRENTE A VULNERACIONES PRODUCIDAS EN INTERNET

Información: Dentro de las actividades de formación del Consejo General de la Abogacía Española, y en el marco de las denominadas “Conferencias de los lunes”, tuvo lugar la conferencia en la que intervino como ponente Rafael Sarazá Jimena, Magistrado de la Sala Primera del Tribunal Supremo. Contó con la presentación y moderación de José Carlos Carias López, Decano del ICA Córdoba.

cgae: ANÁLISIS DEL PROYECTO DE LEY ORGÁNICA DE MEDIDAS EN MATERIA DE EFICIENCIA DEL SERVICIO PÚBLICO DE JUSTICIA Y DE ACCIONES COLECTIVAS PARA LA PROTECCIÓN Y DEFENSA DE LOS DERECHOS E INTERESES DE LOS CONSUMIDORES Y USUARIOS

Información: Bajo la moderación de Lourdes Carballo Fidalgo, Decana del ICA Vigo, tuvo lugar la mesa redonda bajo el título de “Los Tribunales de Instancia y el nuevo modelo organizativo del Servicio Público de Justicia”, que contó con los ponentes Marga Cerro González, Decano del ICA Talavera; María del Carmen Martín García-Matos, Viceconsejera de Justicia y víctimas de la Comunidad de Madrid; Joaquín de la Serna Bosch, Subdirector General de Justicia y víctimas del Terrorismo del Gobierno de Cantabria, José Juan Tomás Porter, Director de la oficina de Implantación Justicia 2030, Isabel Winkels Arce, Vicedecana de ICA Madrid.

cgae: reflexiones sobre La segunda instancia penal

Información: *La jornada, en la que intervino como ponente Juan Antonio Campos, Magistrado del Tribunal Constitucional, fue el tema de análisis de la Conferencia de los Lunes, dentro de las actividades de formación del Consejo General de la Abogacía. Contó con la moderación de Emilio Veiga Ruíz, Decano del ICA Guadalajara.*

cgae: estrategias para La gestión integral de Los despachos profesionales

Información: *La jornada, en la que intervino como ponente Luis López de Castro, Abogado del ICA Sevilla, fue el tema de análisis de la Conferencia de los Lunes, dentro de las actividades de formación del Consejo General de la Abogacía. Contó con la moderación de Ana Martín García, Decana del ICA Zamora.*

cgae: tratamiento jurídico de La discapacidad

Información: *Realizada a través de la Fundación Abogacía Futura, y con la firma previa de un convenio marco de colaboración con la Fiscalía General del Estado. Durante esta sesión se presentará además la nueva sección Fiscalía Accesible de la web de Fiscalía General del Estado, redactada en un lenguaje sencillo que aproxime al conjunto de la ciudadanía la labor que realiza el Ministerio Fiscal, y que puede resultar de utilidad para la Abogacía, igualmente comprometida con acercar el lenguaje jurídico a la sociedad. Asimismo, tendrá lugar una mesa de debate sobre el tratamiento jurídico de la discapacidad cuyos ponentes fueron, Gema Rial Rodríguez, Decana del ICA Pontevedra, como moderadora; Avelina Alía Robles, coordinadora de los servicios especializados en la protección de las personas con discapacidad y atención a los mayores, Gregorio Saravia Méndez, Delegado del CERMI Estatal para los Derechos Humanos y la Convención de la ONU de la Discapacidad; Mariano Salinas García, Abogado.*

cgae: democracia y derecho de defensa

Información: *Durante la sesión se pondrá en valor el estrecho vínculo existente entre el Derecho de defensa, cuya efectividad necesita de la Abogacía, y el fortalecimiento del Estado*

de Derecho y, por tanto, de nuestro sistema democrático. Desarrollado a través de una mesa redonda tuvo la intervención de Victoria Ortega, Presidenta del CGAE, Antonio del Moral, Magistrado de la Sala Segunda de los Penal del Tribunal Supremo; Manuela Carmena, Ex Alcaldesa de Madrid; Victoria Camps, Filósofa y catedrática emérita de la Universidad Autónoma de Barcelona; Lorenzo Silva, Abogado y escritor; Jesús Maraña, periodista y escritos, director del medio Infolibre.

cgae: Los pactos parasociales, aspectos prácticos y aplicación con conflictos sociales

Información: Dentro de las actividades de formación del Consejo General de la Abogacía Española, y en el marco de las denominadas “Conferencias de los lunes”, tuvo lugar la conferencia “Los pactos parasociales, aspectos prácticos y aplicación en conflictos sociales”, en la que intervino como ponente Alfredo Sánchez Rubio, Abogado. Contará con la presentación y moderación de Miguel Hermosa Espeso, Decano del ICA Palencia.

cgae: Últimas novedades en estafas y fraudes informáticos

Información: Dentro de las actividades de formación del Consejo General de la Abogacía Española, y en el marco de las denominadas “Conferencias de los lunes”, tuvo lugar la conferencia en la que intervino como ponente Joaquín Delgado Martín, Magistrado de la Sala de lo Penal de la Audiencia Nacional. Contará con la presentación y moderación de Angel José Cervantes Martín Espeso, Decano del ICA Toledo.

cgae: protección de los menores como víctimas de violencia de género

Información: Dentro de las actividades de formación del Consejo General de la Abogacía Española, y en el marco de las denominadas “Conferencias de los lunes”, tuvo lugar la conferencia en la que intervino como ponente María José Campos Buce, Fiscal Decana de violencia contra la mujer en Madrid. Contará con la presentación y moderación de Elisa Campoy López-Perea, Decano del ICA Lorca.

cgae: V PROGRAMA EXECUTIVE ONLINE SOBRE ARBITRAJE COMERCIAL INTERNACIONAL

Información: *En colaboración con el Centro Internacional de Arbitraje de Madrid – Centro Iberoamericano de Arbitraje (CIAM-CIAR), y el Comité Español de la Cámara de Comercio Internacional (ICC). El objetivo es seguir favoreciendo la especialización y formación de nuestros profesionales en el arbitraje internacional y trabajando en el fomento de España como sede. Esta quinta edición se realizará de forma virtual y constará de 18 sesiones que se desarrollarán entre septiembre y octubre, a cargo de grandes expertos del arbitraje como ponentes. En el programa, podrás ver en detalle la metodología que se seguirá. Este programa dará la oportunidad a los colegiados y colegiadas que deseen especializarse y posicionarse en el ámbito del arbitraje internacional, formándose de la mano de los mejores profesionales, con una amplia experiencia en el sector. Todo ello con el respaldo del Consejo General de la Abogacía Española, del Comité Español de la Cámara de Comercio Internacional y de la Corte Internacional de Arbitraje de Madrid – Centro Iberoamericano de Arbitraje y bajo la dirección de Marlén Extévez, Socia del Departamento de Litigación, Arbitraje y Mediación y miembro del Consejo de Administración de RocaJuvent.*

cgae: COMO AFRONTAR JURÍDICAMENTE UNA OCUPACIÓN ILEGAL DE INMUEBLE. SITUACIÓN ACTUAL Y PERSPECTIVA DE FUTURO

Información: *Dentro de las actividades de formación del Consejo General de la Abogacía, y en el marco de las denominadas Conferencias de los lunes tuvo lugar la conferencia en la que intervino como ponente Vicente Magro Servet, Magistrado del Tribunal Supremo, contando con la moderación de Oscar Fernández León, Decano del ICA Sevilla. Basándose en el modelo de pregunta – respuesta sobre la persecución penal de la okupación, donde entre otros, se aclararon conceptos, como si la legislación actual dificulta los desalojos y alienta a los okupas, si esto genera inseguridad jurídica, si los inversores perciben que el mercado es inestable y sus inversiones se ponen en riesgo, si el derecho a vivienda es o no un derecho constitucional, okupas en comunidades, o proposición de Ley de Reforma de la LECRIM en materia de ocupación ilegal.*

CGAE: APARTAMENTOS TURÍSTICOS: UN LABERINTO LEGAL Y JURISPRUDENCIAL

Información: *El fenómeno social de destinar las viviendas de un inmueble a alquiler turístico es relativamente reciente, aunque ha alcanzado un gran nivel expansivo debido a su alta rentabilidad económica, de tal forma que en la actualidad se ha convertido en un problema generalizado en España, que, si bien afecta a unas regiones más que otras, si podemos darle una naturaleza de preocupación global. Debido a la novedad del fenómeno viene ocurriendo de forma casi absoluta que los Estatutos de las comunidades de propietarios construidas hace años no contienen nunca una prohibición expresa clara y categórica de destinar las viviendas de la comunidad al alquiler turístico. El legislador consciente de este problema mediante el Real Decreto-Ley 7/2019, de 1 de marzo, de medidas urgentes en materia de vivienda y alquiler, introdujo una importante modificación en la Ley de Propiedad Horizontal, sobre la cual se ha escrito y discutido hasta la saciedad, creándose incluso corrientes doctrinales contrarias entre las Audiencias Provinciales de España a la espera que el Tribunal Supremo establezca el criterio interpretativo definitivo, sobre la mayoría necesaria para adoptar acuerdos de prohibición de dicha actividad. La Exposición de Motivos del Real Decreto-Ley, si bien contiene varias referencias a la incidencia de la vivienda turística en el mercado del alquiler, no contiene realmente una justificación específica de por qué se hace necesario establecer este nuevo régimen de mayoría cualificada que, como ya hemos indicado ha generado muchísima litigiosidad y bastante confusión tanto entre la población en general como entre los profesionales de la materia, administradores de fincas y abogados, que no es si no consecuencia de una muy deficiente técnica legislativa por su imprecisión como ya han puesto de manifiesto bastantes de las sentencias dictadas al respecto. Por otra parte, en ausencia de esa prohibición expresa clara y categórica, puede suceder que, en alguna otra prohibición contenida en los Estatutos, tenga cabida la prohibición de destinar las viviendas de la casa a actividad económica o empresarial, y en este sentido como veremos, también existen dos Sentencias muy recientes del TS : STS 1643/2023 de 27 de noviembre y STS 1671/2023 de 29 de noviembre, que vienen a considerar la actividad de explotación de apartamentos turísticos como actividad económica en todos sus extremos y no meramente residencial. En la presente ponencia intentaremos arrojar un poco de luz sobre la actual situación de los apartamentos turísticos de forma absolutamente práctica a fin de dar al profesional, toda la*

información pertinente. Para ello comenzaremos exponiendo la definición exacta de apartamento turístico, porque en la realidad tiende a veces a confundirse con otras formas de arrendamiento, continuaremos hablando de las tres formas de prohibición de la actividad incluyendo un análisis jurisprudencial, hablaremos del concepto retroactividad, y hasta donde llega en el supuesto que nos ocupa, que también ha dado lugar a distintas interpretaciones jurisprudenciales, expondremos cuál es la posición actual de La Dirección General de Seguridad Jurídica y Fe Pública, antes denominada Dirección General de los Registros y del Notariado.

caç: CONTRATACIÓN PÚBLICA. (3 CONFERENCIAS)

Información: En colaboración con Viaqua, Gestión Integral de Aguas de Galicia, SAU y el ICA Santiago, se organizaron unas jornadas que abordarán cuestiones de interés y actualidad en el ámbito del Derecho Administrativo, ahondando en temas como el papel del Consello Consultivo de Galicia en la mediación de conflictos con la Administración, las cláusulas sociales y medioambientales en la contratación pública, y el impacto de la pandemia en la gestión de las concesiones administrativas. Desarrolladas en 3 conferencias, los títulos de cada una de ellas fueron: 1.- **Prevención de litigios y recursos en la administración pública: análisis y estrategia.** Organización, composición y funciones del Consello Consultivo de Galicia, una oportunidad para evitar litigios con las administraciones públicas. El recurso especial en materia de contratación, legitimación, requisitos para la interposición, admisión y criterios doctrinales de los Tribunales de contratación pública. 2.- **Desafíos y soluciones: equilibrio económico y desindexación.** El restablecimiento del equilibrio económico-financiero en las concesiones administrativas, en especial el impacto del Covid-19 y el aumento de los precios de la energía. Ley 2/2015, de 30 de Marzo, de desindexación de la economía española, su régimen transitorio, la validación de la estructura de costes en la contratación pública para la futura revisión de precios y la correcta aplicación de los mecanismos que incentiven la eficiencia. 3.- **Redefiniendo el equilibrio entre calidad, sustentabilidad y precio.** Las cláusulas sociales y medioambientales en la contratación pública. La calidad como horizonte irrenunciable en la contratación pública, el precio no puede ser el elemento esencial.

caç: WEBINARS EN MATERIA DE MENORES (3 CONFERENCIAS)

Información: *Este ciclo de conferencias, organizadas por el Consello da Avogacía Galega, contó con la presencia de Miguel Vieito Villar, abogado, experto en discriminaciones, con amplia experiencia en el trabajo con entidades de acción social, con Alejandra Domínguez Pereiras, agente de la Policía Nacional y con David López González, abogado; y en cuyas ponencias se trataron temas como: Autonomía decisoria de personas menores de edad, autonomía y consentimiento; Entorno digital y personas menores de edad; Atención policial al menor víctima; La situación jurídico-penal del menor desde la doble óptica de autor y víctima de un ilícito penal, la protección reforzada del menor víctima de violencia vs el estatuto jurídico-penal del menor autor de un ilícito penal.*

cgae: Los FONDOS DE LITIGIO ante La práctica JUDICIAL DEL tJUE

Información: *La financiación de litigios por parte de terceros (TPLF) se refiere a un acuerdo en virtud del cual un tercero, que no tiene otra conexión con el litigio, financia algunos o todos los costos legales de una parte a cambio de una parte cualquier producto del litigio. Podría utilizarse para casos individuales y para casos colectivos de consumidores y se ha desarrollado recientemente a un ritmo acelerado en varias jurisdicciones de todo el mundo. El recurso al TPLF ha sido limitado hasta ahora en la UE, pero se espera que desempeñe un papel cada vez más importante en la prestación de servicios de litigios en los próximos años, como litigios climáticos y medioambientales casos podrían aumentar y las secuelas de la actual pandemia de Covid-19 podrían provocar una un número sustancial de reclamaciones. El TPLF podría ofrecer algunos beneficios si se mitigan los riesgos asociados. En particular, puede representar una herramienta para apoyar a los ciudadanos privados y a las empresas en el acceso a la justicia y constituir un mecanismo para transfiri el riesgo del resultado incierto de la disputa al financiador de litigios. Al mismo tiempo, puede plantear riesgos y conllevar conflictos de intereses. Si no se regula adecuadamente, podría dar lugar a excesivos costes económicos y a la multiplicación de las reclamaciones de oportunidad, las reclamaciones problemáticas y las llamadas "reclamaciones frívolas". También podría utilizarse para la búsqueda de objetivos estratégicos por parte de empresas competidoras, y el costo y el tiempo perdidos en litigios frívolos en algunos casos también podrían afectar directamente a la productividad y competitividad agregadas.*

cgea: Las cualidades del abogado negociador y técnicas de comunicación

Información: *Dentro de las denominadas Conferencias de los lunes, el Consejo General de la Abogacía Española, realizó con la moderación de la Decana del ICA Bizkaia, Maite Morillo Quintanilla, esta conferencia que impartió José Luis Villaplana Villajo, Abogado, y que entre otros temas habló sobre las cualidades del abogado negociador, la comunicación para ser efectiva, las formas de comunicar, comprender la mente del negociador o principios y leyes de la negociación, entre otros.*

cgae: Ley de segunda oportunidad; Luces y sombras

Información: *La presente jornada dentro de las denominadas Conferencia de los lunes, fue impartida por Francisco Javier Vázquez Martín, Magistrado, y contó con la moderación del Decano de ICA Toledo Angel José Cervantes Martín. En la conferencia, que como tema principal tuvo los créditos de derecho público y la exoneración del pasivo, trató entre otros temas el crédito público determinante de sanciones tributarias excluyentes de la buena fe del deudor; el crédito público como crédito exonerable parcialmente; el crédito público en el plan de pagos y en la modalidad de liquidación y el crédito público y la revocación del beneficio.*

cgae: abogacía, inteligencia artificial, neuroderechos y metaverso

Información: *El Consejo General de la Abogacía Española, en el marco de la excelencia en la formación a profesionales de la Abogacía, y en colaboración con el Ilustre Colegio de Abogados de Valencia desarrolló el Curso de especialización: abogacía, inteligencia artificial, neuroderechos y metaverso, una formación gratuita para abogados y abogadas donde, se pudo analizar y profundizar de forma concreta en las distintas áreas de la innovación y las tecnologías disruptivas desde un punto de vista jurídico y enfocando a crear conocimiento, competencias e interés dentro de los profesionales de la Abogacía. El programa de la jornada contó con los siguientes puntos: 1.- Ponencia inicial sobre “Los abogados ante la IA y nuevos frentes que abren las tecnologías disruptivas. 2.- Introducción. Fundamentos básicos de la IA. 3 y 4.- Marco jurídico de la IA sesión: (modelos regulatorios internacionales, El nuevo*

reglamento europeo, Regulación española de IA: Carta derechos digitales, el sandbox español, la AESIA, otras regulaciones nacionales y autonómicas de la IA. Desarrollo de certificaciones y sellos. 5.- Seguridad y protección de datos de carácter personal en la IA. 6.- Propiedad intelectual e IA. 7.- IA y responsabilidad civil. 8.- La inteligencia artificial en el ámbito de la Justicia. 9.- Taller abierto práctico: Uso de ChatGPT por parte de un abogado. 10.- Abogados en el metaverso. Taller de experiencia inmersiva. 11.- Aspectos de derecho digital que plantea el metaverso. 12.- Los neuroderechos: ¿una nueva categoría de derechos?

CGAE: CURSO DE DERECHOS DIGITALES DE LAS PERSONAS MAYORES

Información: *Encontrada dentro del marco convenio de colaboración firmado con Red.es, la entidad pública empresarial, adscrita al Ministerio de Transformación Digital para avanzar en la implementación de derechos digitales. Por todo lo que antecede, la celebración del Curso de derechos digitales de las personas mayores, una formación gratuita para abogados y abogadas está dirigida a conocer, favorecer y mejorar el ejercicio de la defensa de nuestros mayores en el ámbito específico de sus derechos digitales. La jornada que conforma este curso, abarcan materias como el derecho al honor y a la protección de sus datos, el acceso a la administración de justicia y la protección jurídica de estos derechos tan específicos.*

CGAE: EL REGLAMENTO EUROPEO DE INTELIGENCIA ARTIFICIAL: SU SENTIDO Y OPORTUNIDADES DE ASESORAMIENTO LEGAL

Información: *Dentro de las Conferencias de los lunes, se desarrolló esta jornada a cargo de Moisés Barrio Andrés, abogado y Letrado del Consejo de Estado, y que contó con la moderación de Joan Martínez García, Decano del ICA Granollers.*

CGAE: ANÁLISIS DE LA JURISPRUDENCIA RELATIVA AL DELITO DE TRATA DE SERES HUMANOS CON FINES DE EXPLOTACIÓN SEXUAL

Información: *Con la intervención de Julián Sánchez Melgar, Magistrado de la Sala Penal del Tribunal Supremo, y con la moderación del acto, por parte de Fernando Rodríguez Santocildes, Decano del ICA Leon, se desarrolló la jornada que en relación con el tema tratado y la STS 214/2017, de 29 de marzo, la cual enfatiza que la trata de seres humanos con destino a la*

explotación sexual, cosifica a las mujeres víctimas y las humilla y veja con toda clase de maltratos, incluida la violencia, la agresión sexual y, si llega a plantearse, el aborto forzado, así como la nueva directiva (UE) 2024/1712 del parlamento Europeo, por la que se modifica la Directiva 2011/36/UE relativa a la prevención y lucha contra la trata de seres humanos y a la protección de las víctimas.

caç: programa clases en Liña sobre violencia de género

Información: Esta formación es fruto de un convenio de colaboración entre la Consellería de Presidencia, Xustiza e Deportes, a Consellería de Política Social e Igualdade e o Consello da Avogacía Galega, para el desenvolvimiento de acciones de formación especializada a profesionales de la abogacía sobre atención a mujeres y menores que sufren violencia de género en el marco del Pacto de Estado contra la Violencia de Género. Los ponentes de estas jornadas fueron Elisa Campoy López-Perea, abogada; Asunción Lois, abogada; Alejandra Domínguez Pereiras, agente Policía Nacional; Gema Rial Rodríguez, abogada; Vicente Magro Servet, Magistrado del Tribunal Supremo. Los temas tratados entre otros fueron: Violencia económica, La responsabilidad civil derivada del delito y la insolvencia del reo, La prueba policial en caso de violencia de género, violencia de género y redes sociales, violencia y protección de menores, intervención práctica con mujeres extranjeras, jurisprudencia actualizada del Tribunal Supremo en violencia de género, protocolos para la atención a menores en casos de violencia vicaria, violencia vicaria

cgae: La carpeta justicia; oportunidades y amenazas

Información: Impartida por Javier Hernández Díez, Subdirector General de Impulso e Innovación de Servicios Digitales de Justicia, moderado por Ana Martín García, decana del ICA Zamora, estuvo la jornada estructurada por los siguientes puntos: Introducción a la carpeta justicia, características y beneficios, Acceso a la carpeta justicia, servicios disponibles, nodos de interoperabilidad, App móvil, carpeta justicia en cifras, cuales son los próximos pasos?, anexos: Focus group.

CGAE: examen conjunto del arbitraje y La mediación

Información: A través de las Conferencias de los Lunes, y bajo la moderación de Mónica Pérez Villegas, decana del ICA Burgos, Estefanía Portillo Cabrera, abogada; disertó sobre los mecanismos alternativos de solución de conflictos, arbitraje y mediación, haciendo incapié que temas como no tener conocimiento de la disputa o visión del conflicto, retraso de la ejecución de sentencias, tiempo medio de la duración de los procedimientos judiciales, huelga indefinida de los distintos operadores de la administración de justicia, abren un camino muy interesante a los medios alternativos de resolución de conflictos. Por qué acudir a métodos alternativos a la Justicia ordinaria?. A grandes rasgos, las primeras ventajas que se obtienen son el tiempo medio de tramitación, reducción de incertidumbre y mayor control de las partes sobre el asunto, flexibilidad, especialización del árbitro o mediador y confidencialidad, teniendo en cuenta la próxima entrada en vigor del Proyecto de Ley Orgánica de medidas en materia de eficiencia del Servicio Público de Justicia, y su requisito de procedibilidad en asuntos civiles y mercantiles.

CGAE: curso de gestión para pequeños despachos

Información: Una formación dirigida a favorecer y mejorar la gestión de los despachos de tamaño reducido, materia que desde el CGAE se considera de vital importancia para los profesionales del derecho, pues un despacho bien gestionado constituye la mejor base para incrementar y/o mejorar el rendimiento de nuestra práctica profesional. Las jornadas que conforman este curso están planteadas en 10 sesiones, y abarcan materias tan transversales como la gestión económica, el desarrollo de negocio, la relación con el cliente, la protección de datos, la transformación digital, la responsabilidad civil, la salud mental, la gestión del tiempo, etc. Los títulos de cada sesión fueron: 1.- El abogado empresario o el despacho como empresa de servicios. 2.- La gestión del despacho y el área estratégica del despacho. 3.- La facturación en el despacho de abogados. 4.- el área de operaciones-producción en el despacho de abogados. 5.- Uso de la tecnología en los despachos de abogados. 6.- La responsabilidad civil y penal del abogado. 7.- La protección de datos y las medidas en materia de blanqueo en los despachos de abogados. 8.- El área de desarrollo de negocio en el despacho de abogados. 9.- Salud mental en la abogacía. 10.- La gestión del tiempo en los despachos de abogados. Los ponentes que intervinieron en la jornada fueron: Carmen Pérez Andujar, Eugenia Navarro,

Alfredo Sánchez-Rubio, Luis López de Castro, Virginia Laguna, Javier Álvarez Hernando, Raúl Herrera García, Miguel Fernández Galán y Patricia Tudó Ramírez.

cgae: LOS INTERINOS Y EL DERECHO COMUNITARIO

Información: Dentro de las actividades de formación, y en el marco de las denominadas Conferencias de los Lunes, tuvo lugar bajo la moderación de Antonio González-Busto Múgica, decano del ICA Oviedo, la conferencia los interinos y el derecho comunitario, desarrollada por Francisco Javier Junceda Moreno, abogado.

cgae: COMUNICACIÓN EMOCIONAL EN LA ABOGACÍA: CLAVES PARA FORTALECER RELACIONES PROFESIONALES

Información: Berta Santos, abogada y coaching jurídica, fue la encargada de la jornada que se desarrolló a través del Consejo General de la Abogacía, y bajo la presentación de Ismael Cardo Castillejo, decano del ICA Cuenca, en la que los cuatro puntos clave del desarrollo de la misma, y sobre los que se extendió con posterioridad más minuciosamente fueron: 1.- La comunicación emocional y su impacto en abogacía. 2.- Las emociones: sus funciones y su funcionamiento. 3.- Beneficios de la gestión y la inteligencia emocional. 4.- Herramientas para mejorar las relaciones.

Formación ofrecida a través de convenios de colaboración y externas.

ECONOMISTAS: XII JORNADAS DE FISCALIDAD Y CONTABILIDAD

Información: Acudimos un año más a nuestra cita con los profesionales del ámbito tributario y contable para abordar la décimo segunda edición de las Jornadas Técnicas de Fiscalidad y Contabilidad, foro de debate, discusión y de canalización de ideas, así como de reunión y convivencia entre compañeros de profesión. Se presentó en esta ocasión un programa con el que se trata de cubrir dos aspectos que se consideran estratégicos: por una parte, abordar las novedades tributarias y la actualidad contable para un ejercicio 2024 que se presentaba muy intenso en ambas materias y, por otro, poner el foco sobre aquellas cuestiones más problemáticas que nos afectan en nuestro día a día en los despachos. Una nueva edición, pues, de unas Jornadas diseñada a medida de las necesidades formativas de los profesionales,

las cuales confiamos resulten de vuestro interés y de suma utilidad para el imprescindible reciclaje de conocimientos. Las ponencia y ponentes fueron: 1.- La inversión del sujeto pasivo en el IVA: análisis en el sector inmobiliario. Antonio Longás Lafuente, inspector de Hacienda del Estado. 2.- Factura electrónica: proceso de implantación para el contribuyente y el asesor. Miguel Angel Calle, socio gerente en MAC Asesores y Consultores. 3.- Régimen fiscal de reorganizaciones empresariales. Situación actual y perspectivas tras las últimas resoluciones del TEAC. Ricardo Gómez-Barreda, Of Counsel del departamento de Derecho Tributario de Garrigues. 4.- Consolidación contable y fiscal. Cuestiones relevantes. Ignacio Ucelay Sanz, asesor fiscal en KPMG Abogados; y Juan Manuel Pérez Iglesias, inspector de Hacienda del Estado. 5.- El concepto de actividad económica en la reducción/exención de la empresa familiar: tratamiento ISD e IP. Juan Antonio Mosquera Pena, jefe del área de Inspección Tributaria de la ATRIGA. 6.- Regulación de los planes de pensiones individuales y de empleo. Fiscalidad de la aportación y rescate. Carmen Jover Díaz, economista y asesora fiscal. 7.- problemática contable y fiscal de las pérdidas de la cartera de valores. Imputación temporal de gastos de ejercicios prescritos al amparo del artículo 11.3 de la LIS. Pablo Benítez Clerie, subdirector adjunto de Impuestos sobre las personas jurídicas- Dirección General de Tributos. 8.- Novedades tributarias para el ejercicio 2025. Rubén Gimeno Frechel, secretario técnico del REAF Asesores Fiscales. 9.- Las deducciones de I+D+i, cine y espectáculos en vivo, como vehículos de inversión: la nueva figura del financiador y de las AIE. César Vidal Martínez, director área fiscal en LKS NEXT Legal. 10.- Última jurisprudencia relevante del Tribunal Supremo. Jesús Cudero Blas, Of counsel en el Departamento de Derecho Tributario de Garrigues y Francisco José Navarro Sanchís, Magistrado de la Sala de lo contencioso-administrativo del Tribunal Supremo.

economistas: aspectos clave en La tributación del IRPF

Información: Partiendo de la base de un conocimiento previo en la confección y estructura del IRPF, el objetivo de este curso es abordar de manera específica las áreas que suelen ser más controvertidas en relación el impuesto, y por ende, más conflictivas para su correcta liquidación. Ponente: Dña. Carmen Jover Díaz. Economista. Asesora Fiscal. Vicepresidenta del REAF Asesores Fiscales – Consejo General de Economistas. Programa: Elementos básicos de la configuración del impuesto y esquema de liquidación. Concepto de residencia en territorio

español. Rendimientos del Trabajo: especial incidencia en las retribuciones en especie y en el rescate de planes de pensiones. Rendimientos del capital inmobiliario: calificación y cuantificación de los mismos. Especial referencia al alquiler vacacional. Rendimientos del capital mobiliario: calificación y cuantificación. Operaciones vinculadas. Rendimientos de actividades económicas. Especial referencia a los gastos deducibles de los rendimientos de actividades económicas en estimación directa. Ganancias y pérdidas patrimoniales: aspectos controvertidos. Integración y compensación de rentas. Base liquidable, cuota tributaria y deducciones. Análisis de las principales deducciones. Consultas tributarias y Jurisprudencia más relevante.

economistas: CLAVES PRÁCTICAS EN FRANCIS LEFEBVRE: EJECUCIONES Y GARANTÍAS REALES EN LA REFORMA DE LA LEY CONCURSAL

Información: Con motivo de la publicación de la obra "Claves Prácticas de Francis Lefebvre: Ejecuciones y garantías reales en la reforma de la Ley Concursal", de la que es autora Nuria Fachal Noguer, Magistrada especialista en asuntos propios de lo Mercantil y titular del Juzgado de lo Mercantil nº1 de A Coruña, el Colegio de Economistas organizó esta jornada especial. En este evento, además de presentar el libro, la autora dirigirá una sesión formativa sobre la materia. La obra analiza la reciente reforma del Texto Refundido en relación con las ejecuciones sobre bienes y derechos, así como los derechos reales con garantía. Aborda los procedimientos concursales sin masa, el procedimiento especial de microempresa, las nuevas reglas especiales de liquidación y la intervención de entidades especializadas en la realización de activos. También analiza el régimen de exoneración del pasivo insatisfecho y los aspectos más relevantes de los nuevos institutos preconcursales. Durante la jornada formativa, la autora, Nuria Fachal Noguer, disertará sobre algunas de los aspectos más destacados de la materia objeto de la obra y su trascendencia práctica para todos los operadores concursales, analizando en profundidad las novedades introducidas por la Ley 16/2022 en todo lo concerniente a las ejecuciones y garantías reales en el concurso de acreedores. Se incidirá especialmente sobre los aspectos relativos a los efectos de la declaración de concurso sobre las ejecuciones; el levantamiento de embargos; la liquidación de bienes y derechos afectos al pago de créditos con privilegio especial; la cancelación de

cargas de naturaleza real; y la incidencia de la exoneración del pasivo insatisfecho sobre los créditos con garantía real.

economistas: planificación fiscal sucesoria. especial referencia a La empresa familiar

*Información: La planificación sucesoria en el ámbito empresarial es fundamental para garantizar una transición fluida y minimizar el impacto fiscal en casos de sucesión generacional o por fallecimiento. En este seminario, se llevará a cabo un exhaustivo análisis del marco fiscal relacionado con la planificación sucesoria. Se abordarán en detalle cada uno de los impuestos planificables (IRPF, IP e ISD). Además, se prestará especial atención a la planificación desde la perspectiva de las empresas familiares. PROGRAMA: **Tema 1: Marco teórico civil básico.** Vecindad civil, régimen económico matrimonial. **Tema 2: Marco teórico fiscal: impuestos planificables.** IRPF. IP. ISD. **Tema 3: IRPF:** Concepto de actividad económica: especial referencia al arrendamiento de inmuebles. No sujeción de la transmisión lucrativa de la empresa familiar: análisis normativa y cálculo de la no sujeción. **Tema 4: IP: planificación fiscal de la tributación por el IP:** Base imponible. Exención de la empresa familiar individual y participaciones en sociedades: análisis pormenorizado de los requisitos exigidos en la Ley 19/1991: Cálculo del valor a declarar. Determinación de bienes afectos o no afectos. Cálculo del % de exención. Límite cuota IRPF/IP. **Tema 5: ISD:** Introducción: Base imponible del Impuesto sobre sucesiones y donaciones. Valor de mercado y valor de referencia. Concepto y cálculo del patrimonio preexistente. Transmisiones mortis-causa: Cálculo del ajuar doméstico. Reducciones. Especial análisis de los requisitos de empresa familiar. Transmisiones inter vivos. Análisis requisitos empresa familiar.*

economistas: 18ª edición máster en fiscalidad y tributación.

Información: Para desarrollar las cualidades que definen a un buen profesional de la asesoría fiscal es imprescindible profundizar en el conocimiento del sistema tributario, mediante una visión integral y estructurada del mismo, con una metodología esencialmente práctica. Dada la complejidad que suponen los cambios permanentes, derivados no solo de frecuentes desarrollos y modificaciones normativas, sino también de los criterios adoptados por los distintos organismos, el Máster en Fiscalidad y Fiscalidad del Colegio de Economistas de A

Coruña tiene como principal objetivo formar profesionales capaces de dominar asuntos fiscales para lograr soluciones fiscales óptimas. Los temas del Máster desarrollado en 11 módulos fueron: Módulo 1: Ley General Tributaria. Módulo 2: Tributación local. Módulo 3: IVA e impuestos especiales. Módulo 4: Impuesto sobre la Renta de las Personas Físicas. Módulo 5: ITP-AJD. Impuesto sobre sucesiones y donaciones. Módulo 6: Conceptos contables relacionados con la fiscalidad. Módulo 7: Impuesto sobre Sociedades. Módulo 8: Fiscalidad Foral. Módulo 9: Fiscalidad internacional. Módulo 10: Procedimientos tributarios. Módulo 11: Fiscalidad aplicada. Módulo final: Trabajo Fin de Máster.

economistas: LIQUIDACIÓN DEL IMPUESTO SOBRE SOCIEDADES 2023

Información: El objetivo principal de este curso es conocer, a través de la exposición de supuestos prácticos, las cuestiones de índole específicamente contable-tributaria, que necesariamente deben tenerse en cuenta para elaborar la autoliquidación del Impuesto. La metodología será eminentemente práctica. De tal manera que, junto con un breve repaso a las novedades normativas, la sesión se centrará, especialmente, en el análisis de Sentencias, Resoluciones y el planteamiento de numerosos casos prácticos, con los que se pretende dar concreta respuesta a un catálogo de cuestiones que vienen resultando, reiterada y particularmente, controvertidas en la aplicación del impuesto. Entre otras, las que se indican en el programa: 1.- Introducción. Herramientas. Novedades en el modelo de declaración. 2.- Principales modificaciones normativas. 3.- Cierre contable 2023. 4.- Cierre fiscal de 2023. Generalidades. 5.- Esquema de liquidación del impuesto. 6.- Contribuyentes particulares. Sociedades civiles. Sociedades patrimoniales y el arrendamiento de inmuebles. Empresas de reducida dimensión. Consolidación fiscal. 7.- Principales ajustes al resultado contable. Categorías: ajustes temporales, de calificación y de valoración. Recordatorio de los más frecuentes. 8.- Reserva de capitalización. 9.- Compensación de bases imponibles negativas. 10.- Deducciones en la cuota y su régimen transitorio. Deducciones de ejercicios anteriores no declarados. 11.- Operaciones vinculadas. Valoración. Ajustes bilateral y secundario. Condonación de créditos. Aportaciones de socios. 12.- Conclusiones y recomendaciones. En el estudio de cada una de esas cuestiones se incorporarán los últimos pronunciamientos administrativos (Consultas DGT) y jurisprudenciales (TS, TSJ's y TEAC), tratando de ofrecer una clara visión de los criterios interpretativos vigentes en este momento. Resultan especialmente

relevantes las muy recientes novedades en materias tan relevantes como la imputación temporal de ingresos y gastos, patrimonialidad societaria, retribución de administradores, acreditación de deducciones en ejercicios posteriores al de su nacimiento, comprobación de operaciones con origen en ejercicios prescritos, y cesión de vehículos de turismo a empleados; por citar las más destacables.

ECONOMISTAS: XVIII ENCUENTRO CONCURSAL EN GALICIA

Información: La nueva edición del Encuentro en Galicia de Profesionales del Derecho Concursal analizó, a través del estudio de diversas experiencias, jurisprudencia reciente y nuevas doctrinas, aspectos controvertidos y de máximo interés en materia concursal. Además, en esta ocasión, se ampliarán las temáticas tradicionales del foro para incluir otros temas de gran actualidad. Bajo el lema “El protagonismo e impacto de los profesionales de la insolvencia en el mundo empresarial”, esta XVIII convocatoria del Encuentro se abrirá abordando el Reglamento de la Administración Concursal y otras modificaciones normativas relevantes. También se analizarán los problemas que en la actualidad suscita la exoneración del pasivo insatisfecho, en una primera jornada que alcanzará su punto álgido debatiendo acerca de los concursos sin masa: ¿son una herramienta eficaz para desjudicializar o para amnistiar al deudor?. No faltará tampoco la actualización de conocimientos en materias como la figura del experto independiente (Prepacker) o los elementos de mejora para la plena operativa del procedimiento especial de microempresas. Asimismo, se tratarán los aspectos procesales y sustantivos controvertidos de la calificación concursal tras la reforma. Para finalizar el evento, en la jornada del viernes cobrarán protagonismo, entre otros, asuntos como los planes de reestructuración no consensuales o las alternativas en la enajenación de unidades productivas ante situaciones preconcursales. Con todo ello el objetivo vuelve a ser que el público asistente finalice el congreso con la satisfacción de haber obtenido, gracias a las aportaciones del excepcional cuadro de ponentes que edición a edición nos acompaña, valiosos consejos que utilizarán, sin lugar a dudas, en su práctica diaria.

ICAV: FORO JURIDICO – JORNADA SOLIDARIA POR LA DANA DE VALENCIA

Información: Dentro del apoyo que desde este Consejo General y a través de su Fundación Abogacía Futura, ofrecemos a todos los Colegios de la Abogacía en la formación a los

compañeros y compañeras, y teniendo en cuenta los difíciles momentos que están atravesando en la comunidad valenciana, el Ilustre Colegio de Abogados de Valencia nos ha solicitado apoyo para difusión de la jornada que organiza el próximo 20 de noviembre, de forma solidaria por la DANA sufrida. La jornada entrará a analizar la actualidad jurisprudencial e incidencia de las últimas reformas procesales en los distintos órdenes jurisdiccionales. En esta jornada solidaria, cuyos ingresos se destinarán íntegramente a ayudas para los damnificados por la DANA en la provincia de Valencia se analizarán las últimas reformas procesales aprobadas a través de los RD 5/2023, 6/2023, la recientemente aprobada ley del Derecho de Defensa, así como la situación actual del Ley Orgánica de medidas en materia de eficiencia del Servicio Público de Justicia y de acciones colectivas para la protección y defensa de los derechos e intereses de los consumidores y usuarios. El programa fue el siguiente: Ponencia inaugural: La nueva ley del Derecho de Defensa. Primera sesión: Incidencia de las últimas reformas procesales en el orden civil. Segunda sesión: Actualidad jurisprudencial de la Sala Primera del Tribunal Supremo. Últimas reformas en el ámbito mercantil y concursal. Tercera sesión: Actualidad jurisprudencial de la Sala Segunda del Tribunal Supremo. Última jurisprudencia en materia de prueba ilícita. Responsabilidad de personas jurídicas. Jurisprudencia del TS en materia de no punición a víctimas de trata de seres humanos. Actualidad sobre investigación de delitos en redes sociales y retirada de contenidos ilícitos. Nueva regulación de la presencia en el juicio penal de acusados, testigos y peritos. Cuarta sesión: Incidencia de las últimas reformas procesales en el orden contencioso-administrativo. Actualidad jurisprudencial de la Sala Tercera y clausura.

UNED: XV EDICIÓN DEL MÁSTER EN ADMINISTRACIÓN CONCURSAL, REESTRUCTURACIÓN Y GESTIÓN DE LA INSOLVENCIA.

Información: El Máster se plantea desde una perspectiva económico-jurídica, de manera que los alumnos obtengan los conocimientos adecuados para que puedan utilizar las herramientas a su disposición que, aplicadas de un modo eficaz, les permitan desarrollar el proceso de reestructuración de empresas y hacerlas viables. Eso sí, una vez agotadas todas las opciones legales y de gestión empresarial para evitar una insolvencia definitiva, estarán preparados para realizar una liquidación ordenada de la empresa bajo tutela judicial. La nueva legislación concursal plantea grandes retos y para que alcance el éxito esperado se necesitan

profesionales muy cualificados. Para obtener la cualificación se precisan amplios conocimientos tanto en materia jurídica como económica, por lo que nos encontramos ante un temario amplio pero apasionante. Nuestro objetivo es que el contenido del máster, además, permita obtener la formación necesaria para poder superar las pruebas de acceso a la profesión que establece la nueva Ley y que conoceremos cuando se publique el correspondiente decreto de desarrollo. Programa: Parte 1.- el concurso de acreedores. Parte 2: Precurso. Parte 3: El procedimiento especial para microempresas. Parte 4: Normas de Derecho internacional privado. Parte 5: Aspectos económicos y financieros de la insolvencia.

aedaf: JORNADAS TRIBUTARIAS DEL ATLÁNTICO

Información: La Asociación Española de Asesores Fiscales (AEDAF), organizó las Jornadas Tributarias del Atlántico (3ª edición), que se ha consolidado como una cita anual indispensable para los profesionales del ámbito tributario, donde analizar tanto las modificaciones normativas producidas en el ámbito fiscal y contable, como aquellas novedades doctrinales y jurisprudenciales de mayor relevancia. En esta edición, se abordará la última jurisprudencia en materia de IVA, los motivos económicos válidos y la inaplicación del régimen FEAC, los efectos de la anulación de liquidaciones tributarias, aquellos problemas prácticos que genera la regularización íntegra, la perniciosa regla especial de valoración contenida en el art. 37.1.b) LIRPF, los perjuicios de imposible reparación en la suspensión de actos administrativos, así como los últimos pronunciamientos doctrinales en materia de fiscalidad internacional. Las ponencias a lo largo de los 2 días de duración fueron: 1.- Los perjuicios de imposible reparación en la suspensión de actos administrativos. Validez de los informes periciales. 2.- La regla especial de valoración del artículo 37.1.b) LIRPF. Validez de los informes periciales. 3.- Problemas prácticos en la regularización íntegra. Novedades doctrinales y jurisprudenciales en materia de fiscalidad internacional. 4.- Doctrina y jurisprudencia reciente en materia de IVA. 5.- Los efectos de la anulación de liquidaciones: Doble tiro y la tutela judicial efectiva. 6.- Motivos económicos válidos. Inaplicación del régimen FEAC.

ECONOMISTAS: CIERRA FISCAL Y CONTABLE 2024

Información: El objetivo de este curso es analizar en profundidad los aspectos clave a tener en cuenta al calcular el Impuesto sobre Sociedades del ejercicio 2024 y realizar los ajustes

extracontables necesarios. Nos centraremos en las cuestiones más conflictivas y controvertidas, proporcionando un enfoque práctico que permitirá aplicar con seguridad las últimas novedades legislativas y jurisprudenciales en la práctica diaria. Este curso está especialmente diseñado para profesionales del área contable y fiscal que buscan una visión completa y actualizada sobre el cierre fiscal del ejercicio 2024. Abordaremos tanto las novedades normativas como las situaciones que generan mayor incertidumbre en la liquidación del IS. Impartido por Marcelino Hernández del Canto, abogado y socio de Caballero-Velázquez Abogados, el programa se centró en: 1.- Novedades legislativas con efectos en el IS en 2024. 2.- Novedades jurisprudenciales con incidencia en el cierre fiscal de 2024. 3.- Aspectos generales a considerar para el cierre del ejercicio 2024.

ASNALA: VII JORNADA DE DERECHO LABORAL ICACOR

Información: Este año, volvemos a colaborar con el Ilustre Colegio Provincial de Abogados de A Coruña para ofrecer una formación práctica y actual sobre temas esenciales como la igualdad, la diversidad, la normativa de despido y las sentencias laborales estrella de este año. La jornada contará con la participación de reconocidos expertos que nos ayudarán a profundizar en estas cuestiones: Ricardo López Mosteiro, profesor de Derecho del Trabajo en la Universidad de A Coruña, analizará la importancia de la audiencia previa al despido según el convenio 158 de la OIT y su reciente interpretación por el Tribunal Supremo. Fernando Lousada, magistrado del Tribunal Superior de Justicia de Galicia, y Pilar Núñez-Cortés Contreras, catedrática de Derecho del Trabajo en la Universidad Loyola, nos hablarán sobre los desafíos actuales en igualdad y diversidad en el ámbito laboral. Alberto Novoa Mendoza, miembro de la Junta Directiva de ASNALA y socio en RocaJunyent, presentará un resumen de las sentencias laborales más destacadas de 2024 junto a Rebeca Álvarez Díez, coordinadora del Club de Jóvenes ASNALA y socia en RAD Servicios Jurídicos.

WEBINARS vLex a través de La página web COLEGIAL

A través de la página web colegial, también tenemos acceso a los webinars impartidos por vLex, disponibles para ver en cualquier momento, con un índice de materias muy extenso, entre las que se encuentran laboral, mercantil, fiscal, administrativo, civil, penal, concursal,

etc, gracias al acuerdo firmado entre el ICA Coruña y vLex. Este acceso a través de la página web colegial, también permite el uso de la base de datos vLex.

Para poder acceder a estos webinars deberá entrar en la página web colegial:

www.icacor.es→login→vLex→Índice→Webinars→Webinars vLex

Un resumen del catálogo disponible a través de nuestra web, sería:

Novedades jurídicas sobre derecho fiscal diciembre 2024

En este webinar se examina el Impuesto sobre envases de plástico no reutilizables, así como las novedades fiscales que prevé la Ley 7/2024 de 20 de diciembre consistentes en la aprobación de nuevos impuestos y modificaciones de algunas cuestiones relacionadas con el IRPF y el IVA.

Novedades jurídicas sobre derecho civil diciembre

Este webinar analiza la Resolución de 2 de octubre de 2024, de la Dirección General de la Seguridad Jurídica y Fe Pública, que resuelve un recurso contra la inscripción de la SJPI de Alicante nº 14/2024 de 18 de enero de 2024. La Letrada examina varios conceptos jurídicos relevantes

Novedades jurídicas sobre derecho laboral diciembre

En esta presentación se analizan seis sentencias de actualidad, donde diferentes tribunales resuelven cuestiones de actualidad relativas a los conceptos de Empresa de Trabajo Temporal (ETT), discriminación salarial y vulneración del derecho a la libertad sindical, entre otros.

Novedades jurídicas sobre derecho mercantil diciembre

Análisis de las últimas resoluciones de la Dirección General de Seguridad Jurídica y Fe Pública relativas a la presentación de cuentas anuales y de la posibilidad de inscribir como prestación accesoria el cumplimiento de suscribir y cumplir un protocolo familiar que no consta inscrito en el Registro

Novedades jurídicas sobre derecho administrativo diciembre

Análisis de las últimas sentencias del Tribunal Supremo en materia de empleo público, normativa reguladora de medicamentos, federaciones deportivas, y la necesidad de licencia para el desarrollo de determinadas actividades; del último pronunciamiento del Tribunal de Justicia de la Unión Europea

Ciclo de diálogos sobre derecho de consumo. STJUE de 12 de diciembre de 2024, asunto C-300/23 sobre el carácter abusivo del IRPH

En este espacio, los interlocutores examinan los principales aspectos prácticos de la reciente Sentencia del TJUE, dictada el 12 de diciembre de 2024 en el asunto C-300/23. Este fallo analiza el índice de referencia de préstamos hipotecarios (IRPH) y sus implicaciones para consumidores y entidades financieras

Novedades jurídicas sobre derecho fiscal noviembre

Análisis de las obligaciones derivadas del Real Decreto 1007/2023, de 5 de diciembre, por el que se aprueba el Reglamento que establece los requisitos que deben adoptar los sistemas y programas informáticos o electrónicos que soporten los procesos de facturación de empresarios y profesionales.

Inmigración ilegal (STS 959/2024, de 6 de noviembre de 2024)

En el presente webinar se realiza un análisis detallado de la STS 959/2024, de fecha 6 de noviembre de 2024, que aborda tanto aspectos sustantivos como procesales en el contexto de los delitos contra los derechos de los ciudadanos extranjeros.

Novedades jurídicas sobre derecho mercantil noviembre

Análisis de las últimas resoluciones de la Dirección General de Seguridad Jurídica y Fe Pública en materia de retribución de los administradores sociales y de presentación de cuentas anuales, y de la Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia sobre prácticas anticompetitivas.

Novedades jurídicas sobre derecho laboral noviembre

En este webinar se analiza la STS 1250/2024, de fecha 18 de noviembre de 2024, que establece la obligatoriedad de tramitar la audiencia previa en los procesos de despido disciplinario. Asimismo, se expondrá el contenido del Anteproyecto de Ley que propone la reducción de la jornada laboral

Novedades jurídicas sobre derecho civil noviembre

En este webinar se analiza el recurso de inconstitucionalidad de la Sentencia del Tribunal Constitucional 120/2024 de 8 de octubre de 2024 en materia de competencias autonómicas en el ámbito civil. Además, se estudian dos casos de la Dirección General de Seguridad Jurídica y Fe Pública

Libertad de expresión (STJUE de 4 de octubre de 2024 asunto 633/22)

En este webinar se pretende esclarecer la importancia de la conclusión asentada en la STJUE de 4 de octubre de 2024 asunto 633/22, que abre las puertas a un nuevo paradigma sobre la discrecionalidad de los Estados Miembros a la hora de interpretar los derechos contenidos en la Carta de Derechos Fundamentales

Discriminación por razón de sexo (STJUE de 4 de octubre de 2024 asunto C-314/23)

En este webinar se examina de forma detallada la STJUE de 4 de octubre de 2024, asunto C-314/23. El Tribunal de Justicia de la Unión Europea resuelve una cuestión prejudicial relacionada con las diferencias retributivas de los trabajadores de una compañía aérea.

Novedades jurídicas sobre derecho administrativo noviembre

Análisis del nuevo Reglamento de la Ley Orgánica sobre derechos y libertades de los extranjeros en España y su integración social, junto con el estudio de la reciente Ley Orgánica del Derecho de Defensa. Asimismo, se examina jurisprudencia relevante sobre temas como las diferencias retributivas

Registro diario de jornada (STS 1161/2024 de 24 de septiembre de 2024)

En el presente webinar se realiza un análisis detallado de la STS 1161/2024, de fecha 24 de septiembre de 2024. La sentencia aborda dos aspectos clave relacionados con el registro de jornada: por un lado, la posibilidad de que el superior autorice a posteriori la hora autodeclarada por el trabajador

Novedades jurídicas sobre derecho mercantil octubre

Análisis de la STJUE de 17 de Octubre 2024, asunto C-159/23, sobre la protección conferida al contenido de los datos variables almacenados por los programas de ordenador y la RDGSJFP de 23 de julio de 2024 sobre el otorgamiento y revocación de poderes.

Novedades jurídicas sobre derecho civil octubre

En este espacio se analiza la Sentencia 1141/2024 del Tribunal Supremo, de 17 de septiembre de 2024, que trata sobre la modificación en el Registro Civil del lugar de nacimiento de un niño nacido por gestación subrogada. Asimismo, se examinan diversas Resoluciones de la Dirección General de Seguridad Jurídica y Fe pública

Novedades jurídicas sobre derecho administrativo octubre

El presente webinar de octubre examina entre otras normas, la Directiva NIS2 sobre ciberseguridad, el Real Decreto para la gestión de residuos de tabaco y la regulación de igualdad LGTBI en empresas. En relación a las novedades jurisprudenciales, se analizan sentencias clave del Tribunal Supremo

Novedades jurídicas sobre derecho fiscal octubre

Análisis de las principales cuestiones controvertidas en materia de fiscalidad de la empresa familiar, con especial referencia al Impuesto sobre el Patrimonio y el Impuesto Temporal de Solidaridad de las Grandes Fortunas, así como a la extensión de la regla de proporcionalidad del Impuesto sobre el Patrimonio al ISD y IRPF

Novedades jurídicas sobre derecho laboral octubre

En este webinar se analizan el tiempo efectivo de trabajo en comparación con el tiempo de descanso y se examina el Anteproyecto de Ley que modifica la jornada máxima y el registro horario.

Aplicación práctica de las reformas procesales y tecnológicas en el orden contencioso administrativo. Jornadas vLex sobre el RDL 6/2023

En este espacio, los interlocutores tratan los principales aspectos prácticos que han surgido en el ámbito procesal contencioso-administrativo desde la entrada en vigor, el 20 de marzo de 2024, de las disposiciones del Título VIII del Libro Primero del Real Decreto-ley 6/2023, de 19 de diciembre.

Aplicación práctica del RDL 6/2023 en el ámbito del proceso civil (2ª parte)

En la segunda parte del diálogo titulado “La aplicación práctica del RDL 6/2023 en el ámbito del proceso civil”, celebrado en junio de 2024, los interlocutores analizarán los temas que quedaron pendientes en la primera sesión, relacionados con las modificaciones en el ámbito procesal civil

Novedades jurídicas sobre derecho fiscal septiembre

Exposición de la facultad de compensación de las bases imponibles negativas, con especial referencia a las peculiaridades de la compensación en el régimen de consolidación fiscal, con alusión a la Sentencia del Tribunal Constitucional nº11/2024, de 18 de Enero de 2024,

Novedades jurídicas sobre derecho administrativo septiembre

El presente webinar destaca la creación de la Comisión Nacional de Energía (CNE), aprobada el 25 de septiembre de 2024, que supervisará la transición ecológica en sectores como electricidad y gas. También se abordan las contribuciones de los Estados Miembros de la UE para la Red de Datos de Sostenibilidad

Novedades jurídicas sobre derecho civil septiembre

En este espacio se analiza la Ley Orgánica 2/2024, de 1 de agosto, sobre representación paritaria y presencia equilibrada de mujeres y hombres. Además, se lleva a cabo un estudio detallado de tres resoluciones de la Dirección General de Seguridad Jurídica y Fe Pública

Novedades jurídicas sobre derecho mercantil septiembre

Análisis de las novedades introducidas por la Ley Orgánica 2/2024, de 1 de agosto, de representación paritaria y presencia equilibrada de mujeres y hombres en materia mercantil, con especial referencia al objetivo de conseguir unos umbrales mínimos de presencia del sexo menos representado en los consejos de administración de las entidades cotizadas

Diálogo sobre la aplicación práctica del RDL 6/2023 en el ámbito del proceso laboral

En este espacio, los interlocutores tratan los principales aspectos prácticos que han surgido en el ámbito procesal laboral desde la entrada en vigor el 20 de marzo de 2024, de las disposiciones del Título VIII del Libro Primero del Real Decreto-ley 6/2023, de 19 de diciembre.

Novedades jurídicas sobre derecho laboral septiembre

El objeto de la exposición de Natalia Infantes Llorens, abogada del Departamento Laboral de Broseta Abogados, es realizar un análisis de diversas novedades en el ámbito jurídico laboral.

Novedades jurídicas sobre derecho laboral julio

En este espacio se analiza una selección de las sentencias más relevantes dictadas en el ámbito jurídico laboral en los últimos meses. Entre los pronunciamientos judiciales examinados se encuentran cuestiones relacionadas con la jubilación del empresario, el registro de las pertenencias de la persona trabajadora, el reintegro tras una excedencia y el complemento de maternidad

Novedades jurídicas sobre derecho civil julio

En el presente espacio se examina la Ley 3/2024, de 28 de junio, de medidas urbanísticas para la promoción de vivienda protegida. Además, se realiza un estudio detallado de tres resoluciones de la Dirección General de Seguridad Jurídica y Fe Pública relacionadas con la rectificación de superficie

Novedades jurídicas sobre derecho mercantil julio

Análisis de las últimas resoluciones de la Dirección General de Seguridad Jurídica y Fe Pública en materia de traslado del domicilio social y sobre la transformación de una sociedad civil en una sociedad limitada.

Novedades jurídicas sobre derecho administrativo julio

Se destacan las principales novedades regulatorias en el ámbito del derecho administrativo durante el mes de julio de 2024. Entre ellas, el informe de la Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia (CNMC) sobre la aprobación de la Orden ministerial que permitirá la puesta en marcha de la liberación de los servicios ferroviarios

Jornada sobre la experiencia en la aplicación judicial de la nueva reestructuración judicial

En este espacio se analizarán las novedades de la nueva reestructuración concursal, aprovechando la experiencia acumulada desde la entrada en vigor de la reforma operada por la Ley 16/2022, de 5 de septiembre

Ciclo de diálogos sobre la Inteligencia artificial. Diálogo sobre el primer Tratado internacional sobre inteligencia artificial

En el presente espacio, se examina el avance de la inteligencia artificial en todos los ámbitos poniendo el foco en los beneficios pero también en los riesgos y su incidencia en los derechos humanos, democracia y nuestro estado de Derecho

Ciclo de diálogos sobre derecho de consumo. Jornada sobre condiciones generales de la contratación. Cuestiones sustantivas y procesales

La presente jornada tiene como objetivo abordar las últimas actualizaciones en los procedimientos relacionados con las condiciones generales de la contratación. Para ello, se analizarán, entre otros temas, algunas de las resoluciones judiciales más recientes en la materia

Novedades jurídicas sobre derecho fiscal junio

Análisis de la jurisprudencia más relevante en materia de afectación de derechos fundamentales en el procedimiento de inspección, del cómputo de pérdidas patrimoniales en el Impuesto sobre la Renta de las Personas Físicas y sobre la posibilidad de deducir la retribución de los administradores y la indemnización por cese

Ciclo de diálogos sobre derecho de consumo. La sentencia del Tribunal Supremo relativa al día inicial del plazo de prescripción para reclamar la restitución de los gastos hipotecarios

En el presente diálogo los interlocutores llevarán a cabo un análisis pormenorizado de la reciente STS 857/2024, 14 de junio de 2024, sentencia que fija doctrina sobre el dies a quo del plazo de prescripción en la acción restitutoria de los gastos hipotecarios.

Novedades jurídicas sobre derecho mercantil junio

Análisis de la reciente jurisprudencia en materia derecho del consumo, en concreto, sobre la fijación del día inicial del plazo de prescripción de la acción de restitución de gastos hipotecarios y sobre la determinación del tipo de interés usurario en los micropréstamos.

Novedades jurídicas sobre derecho administrativo junio

Se destacan las principales novedades legislativas en el ámbito del derecho administrativo durante el mes de junio de 2024. Entre ellas, la Orden TDF/619/2024, de 18 de junio, por la que se crea y regula el Consejo Asesor Internacional en Inteligencia Artificial. Por otro lado, se analizan las últimas novedades jurisprudenciales.

Novedades jurídicas sobre derecho civil junio 2024

En el presente webinar se realiza un análisis de la Sentencia del Tribunal Constitucional nº 79/2024, de 21 de mayo, relativa a la Ley 12/2023, de 24 de mayo, sobre el derecho a la vivienda. Además, se comentan varias Resoluciones de la Dirección General de Seguridad Jurídica y Fe Pública

Novedades jurídicas sobre derecho laboral junio 2024

En esta sección se realiza un análisis detallado de los aspectos clave relacionados con el valor probatorio de las conversaciones de WhatsApp. Para ello, se revisan algunos de los pronunciamientos jurisprudenciales más relevantes en la materia dictados en los últimos años.

Aplicación práctica del RDL 6/2023 en el ámbito del proceso civil (1ª parte)

En este espacio, los interlocutores abordarán los principales aspectos prácticos que han surgido en el ámbito procesal civil desde que entraron en vigor, el 20 de marzo de 2024, las disposiciones del Título VIII del Libro Primero del Real Decreto-ley 6/2023, de 19 de diciembre.

Ciclo de diálogos sobre derecho laboral. Novedades del RDL 2/2024: desempleo asistencial y transposición de la directiva relativa a la conciliación

Los interlocutores dialogarán sobre las principales cuestiones contenidas en el Real Decreto-ley 2/2024, de 21 de mayo, por el que se adoptan medidas urgentes para la simplificación y mejora del nivel asistencial de la protección por desempleo, y para completar la transposición de la Directiva (UE)

Novedades jurídicas sobre derecho fiscal mayo

Análisis de las distintas figuras impositivas de la fiscalidad patrimonial, en concreto, del Impuesto sobre el Patrimonio y del Impuesto Temporal de Solidaridad de las Grandes Fortunas, con especial referencia a la compatibilidad entre ambos impuestos, las cuestiones resueltas por el Tribunal Constitucional

Novedades jurídicas sobre derecho laboral mayo

En el presente espacio se lleva a cabo un análisis de los cambios más significativos introducidos por el Real Decreto-ley 2/2024, de 21 de mayo en el ordenamiento jurídico laboral. Asimismo, se analizan diversos pronunciamientos jurisprudenciales sobre el permiso retribuido para acompañar a citas médicas a familiares

Novedades jurídicas sobre derecho administrativo mayo

Se destacan las principales novedades legislativas en el ámbito del derecho administrativo durante el mes de mayo de 2024. Entre ellas, el Real Decreto 364/2024 por el que se crea la Comisión Interministerial para la incorporación de criterios de innovación en la contratación pública.

Novedades jurídicas sobre derecho mercantil mayo

Análisis de las últimas resoluciones de la Dirección General de Seguridad Jurídica y Fe Pública sobre la inscripción de acuerdos relativos a la modificación de estatutos sociales, sobre el nombramiento de auditor de cuentas en caso de cierre de la hoja registral

Novedades jurídicas sobre derecho civil mayo

Análisis de la STS nº 514/2024 de 21 de marzo de 2024 sobre competencia desleal, y estudio de diversas Resoluciones de la Dirección General de Seguridad Jurídica y Fe Pública relativas a compraventa, ampliación de obra nueva, extinción de condominio y albacea testamentario de la herencia.

Esquema Nacional de Seguridad

El análisis se centra en el Esquema Nacional de Seguridad y la ciberseguridad en España, abordando su evolución histórica y normativa, destacando las funciones del Instituto Nacional de Ciberseguridad y la relevancia de la Ley 36/2015 de Seguridad Nacional, así como el examen del Reglamento

Novedades jurídicas sobre derecho administrativo abril

El Abogado, Profesor Titular de Derecho Administrativo (a) y Magistrado (ev), Alberto Palomar, repasa los aspectos más relevantes de las novedades normativas y jurisprudenciales en el área de Derecho Administrativo. Entre los principales contenidos del webinar se encuentran los siguientes: · Proyectos normativos, - Proyecto de ley por la que se crea la autoridad administrativa independiente de defensa del cliente financiero para la resolución extrajudicial de conflictos entre las entidades financieras y sus clientes:

Ciclo de diálogos sobre derecho de consumo. Comentario de las últimas sentencias del Tribunal de Justicia de la Unión Europea sobre el plazo de prescripción de la acción restitutoria de los gastos hipotecarios

En el presente espacio los interlocutores dialogarán sobre las principales cuestiones contenidas en las Sentencias del Tribunal de Justicia de la Unión Europea del 25 de abril de 2024 dictadas en los asuntos C-484/21 y C-561/21, sobre el dies a quo del plazo de prescripción de la acción restitutoria

Novedades jurídicas sobre derecho mercantil abril

La abogada de Broseta Abogados, **Andrea Bermejo**, realiza una exposición actualizada de las novedades jurídicas acerca de las últimas resoluciones de la Dirección General de Seguridad Jurídica y Fe Pública entre otros asuntos.

Novedades jurídicas sobre derecho fiscal abril

Análisis de las últimas sentencias del Tribunal Supremo sobre la tributación de las pérdidas patrimoniales, la deducibilidad de gastos contabilizados con posterioridad a su devengo, la aplicación del límite conjunto IP/IRPF a los contribuyentes no residentes y sobre la rectificación de facturas

Novedades jurídicas sobre derecho laboral abril

En el presente espacio se lleva a cabo un análisis exhaustivo de la retribución variable, comentándose su regulación, el contenido del pacto de retribución variable y la retribución

variable en situación de incapacidad temporal del trabajador. Asimismo, se comentan diversas novedades jurisprudenciales

Novedades jurídicas sobre derecho civil abril

La abogada de Broseta Abogados, Andrea Bermejo, realiza una exposición actualizada de las novedades jurídicas acerca de las últimas resoluciones de la Dirección General de Seguridad Jurídica y Fe Pública entre otros asuntos.

Novedades jurídicas sobre derecho administrativo marzo

Análisis de las principales novedades legislativas de derecho administrativo del mes de marzo como el Proyecto de Ley por la que se regulan los servicios de atención a la clientela, el Proyecto de Ley de Familias o el Proyecto de Ley de Movilidad Sostenible

Novedades jurídicas sobre derecho fiscal marzo

Análisis de la Resolución de 21 de febrero de 2024, de la Dirección General de la Agencia Estatal de Administración Tributaria, por la que se aprueban las directrices generales del Plan Anual de Control Tributario y Aduanero de 2024.

Novedades jurídicas sobre derecho mercantil marzo

Análisis de las últimas resoluciones de la Dirección General de Seguridad Jurídica y Fe Pública sobre el depósito de cuentas anuales en supuestos de no coincidencia de la cifra de capital que resulta del balance contenido en el modelo oficial con el que resulta del Registro Mercantil

Novedades jurídicas sobre derecho laboral marzo

Análisis de la Propuesta de Directiva del Parlamento Europeo y del Consejo, relativa a la mejora de las condiciones laborales en el trabajo en plataformas digitales, y examen de diversa jurisprudencia relevante en el ámbito laboral

Novedades jurídicas sobre derecho civil marzo

Análisis de la Sentencia del Tribunal de Justicia de la Unión Europea de 18 de enero de 2024 sobre imposición de multas por competencia a la Junta Directiva del Colegio Notarial, y estudio de varias Resoluciones de la Dirección General de Seguridad Jurídica y Fe Pública

Jornada sobre las últimas novedades de derecho concursal

este espacio los ponentes llevarán a cabo un estudio sobre las principales novedades en materia concursal a raíz de la entrada en vigor de la Ley 16/2022, de 5 de septiembre, como son las relativas al procedimiento especial de microempresa

Ciclo de diálogos sobre derecho laboral. Inspección de Trabajo y Seguridad Social: cómo estar al día del cumplimiento de las obligaciones laborales

Diálogo sobre derecho laboral relativo al alcance de las actuaciones de la Inspección de Trabajo y Seguridad Social en el que se detalla de forma práctica cuáles son las principales obligaciones laborales que deben cumplir las empresas en su día a día.

Ciclo de diálogos sobre la Inteligencia artificial. Los retos de la IA en el ámbito jurídico

En el presente espacio, el objetivo es realizar una primera aproximación a la aplicación de la inteligencia artificial (IA) en el ámbito jurídico, avanzando algunos de los retos que se plantean y los problemas que pueden surgir

Novedades jurídicas sobre derecho administrativo febrero

El Abogado, Profesor Titular de Derecho Administrativo (a) y Magistrado (ev), Alberto Palomar, repasa los aspectos más relevantes de las novedades normativas y jurisprudenciales en el área de Derecho Administrativo.

Novedades jurídicas sobre derecho fiscal febrero

Análisis de la jurisprudencia y doctrina más reciente en lo relativo al Impuesto sobre Sucesiones y Donaciones, Impuesto sobre el Patrimonio e Impuesto sobre la Renta de las Personas Físicas, analizando cuestiones concretas como, entre otras, las relativas al ISD por la suscripción de participación

Novedades jurídicas sobre derecho laboral febrero

En el presente webinar se lleva a cabo un análisis de varios pronunciamientos judiciales dictados recientemente en el ámbito laboral. Las sentencias que se analizan versan sobre incapacidad permanente de la persona trabajadora, el carácter retribuido de un determinado permiso laboral

Novedades jurídicas sobre derecho mercantil febrero

Análisis de las últimas sentencias del Tribunal Supremo, en materia concursal, relativa a la venta de activos con anterioridad a la apertura de la fase de liquidación y sobre la reapertura del concurso para el ejercicio de acciones de reintegración; asimismo, se examinan recientes Resoluciones

Novedades jurídicas sobre derecho civil febrero

En el presente espacio se lleva a cabo un análisis de la Sentencia del Tribunal de Justicia de la Unión Europea de 25 de enero de 2024, relativa a la prescripción de la acción restitutoria de gastos hipotecarios; así como el estudio de diversas Resoluciones de la Dirección General de Seguridad Jurídica y Fe Pública

Jornada sobre derecho de sociedades

En este espacio los ponentes llevarán a cabo un estudio sobre las principales cuestiones relativas al derecho de sociedades, como son el régimen de responsabilidad de los administradores y su retribución, la ejecutividad de los pactos parasociales, los derechos de los socios y la sociedad de capital ante un escenario de insolvencia

Inauguración del Congreso Derecho y Consumo de Cádiz

Sesión inaugural del Congreso Derecho y Consumo organizado por el Ilustre Colegio de Abogados de Cádiz y vLex.

Nuevas vías de defensa de los clientes profesionales en la contratación de los préstamos vinculados a las líneas de avales ICO-COVID

En la primera ponencia del Congreso Derecho y Consumo se lleva a cabo un análisis de las posibles vías de defensa de los clientes profesionales en la contratación de los préstamos vinculados a las líneas de avales ICO-COVID.

El Concurso sin masa y la protección de la vivienda habitual en el concurso de la persona física

Análisis de los principales aspectos relativos al concurso sin masa, regulado en el artículo 37 bis y ss. TRLC, y de la protección de la vivienda habitual en el concurso de acreedores, así como en la regulación del nuevo régimen de la segunda oportunidad establecido en los artículos 486 y ss. TRLC

Análisis de la STJUE de 11 de enero de 2024 sobre la obligación del prestamista de evaluar la solvencia del consumidor

En la tercera ponencia del Congreso Derecho y Consumo se lleva a cabo un estudio de la reciente STJUE de 11 de enero de 2024 relativa a la obligación del prestamista de evaluar la solvencia del consumidor.

Análisis de la STJUE de 25 de enero de 2024 sobre el cómputo de inicio de la prescripción de la acción de restitución de una cláusula abusiva

En la cuarta ponencia del Congreso Derecho y Consumo se realiza un examen pormenorizado de los aspectos más relevantes de la reciente Sentencia del Tribunal de Justicia de la Unión Europea de 25 de enero de 2024.

Mesa multitemática: RDL 6/2023, mediación y ODS 12 sobre consumo

En la quinta ponencia del Congreso Derecho y Consumo se abordan distintos temas relacionados con la protección procesal del consumidor en el Real Decreto-ley 6/2023, de 19 de diciembre, la mediación, y el Objetivo de Desarrollo Sostenible 12 que busca garantizar modalidades de producción y consumo

Conferencia magistral sobre la protección del cliente frente a fraudes bancarios: phishing y otras modalidades delictivas

En este espacio se examina la protección del cliente frente a los distintos fraudes bancarios como es, entre otros, el phishing.

Clausura y cierre del Congreso Derecho y Consumo de Cádiz

Sesión final del Congreso Derecho y Consumo organizado por el Ilustre Colegio de Abogados de Cádiz y vLex.

Jornada sobre eficiencia digital y sus efectos prácticos

En el presente los ponentes llevarán a cabo un estudio respecto a las principales medidas de eficiencia digital reguladas en el Real Decreto-ley 6/2023, de 19 de diciembre, como son las actuaciones procesales mediante presencia telemática

Ciclo de diálogos sobre derecho de consumo. La restitución de las cantidades pagadas en concepto de gastos hipotecarios y su plazo de prescripción

Diálogo sobre la restitución de las cantidades pagadas en concepto de gastos hipotecarios y su plazo de prescripción. En este webinar los interlocutores dialogarán sobre las principales cuestiones comentadas en la Sentencia del Tribunal de Justicia de la Unión Europea de 25 de enero de 2024

Las reformas procesales de la LEC por el Real Decreto-ley 6/2023

Jornada sobre las reformas procesales de la LEC introducidas por el Real Decreto-ley 6/2023. En este espacio los ponentes llevarán a cabo un estudio sobre las principales novedades introducidas en la Ley 1/2000, de 7 de enero, de Enjuiciamiento Civil a raíz de la publicación del Real Decreto-ley 6/2023

Novedades jurídicas sobre derecho mercantil enero

Análisis de las últimas resoluciones de la Dirección General de Seguridad Jurídica y Fe Pública sobre la celebración de la junta general sin la asistencia de los administradores sociales y sobre el plazo en el que es posible la revocación del auditor voluntario.

Novedades jurídicas sobre derecho fiscal enero

Análisis de las últimas novedades legislativas y jurisprudenciales en materia tributaria, así como la reciente doctrina administrativa relativa a la retribución de los administradores sociales, la reducción en el Impuesto sobre Sociedades por la cesión de intangibles

Novedades jurídicas sobre derecho laboral enero

En el presente espacio se lleva a cabo un análisis de los principales cambios introducidos en el ámbito laboral tras la publicación del Real Decreto-ley 6/2023, de 19 de diciembre, y el Real Decreto-ley 8/2023, de 27 de diciembre, así como un estudio de las últimas novedades en materia de cotización

Plazo para reclamar la restitución de las cantidades pagadas en concepto de gastos hipotecarios. Comentario a la STJUE de 25 de enero de 2024

En el presente espacio se analiza detalladamente la Sentencia del Tribunal de Justicia de la Unión Europea de 25 de enero de 2024, dictada en los Asuntos acumulados C-810/21 a C-813/21, la cual establece que el plazo de prescripción para reclamar la restitución de las cantidades pagadas

Novedades jurídicas sobre derecho administrativo enero

Análisis del nuevo Real Decreto-ley 6/2023, de 19 de diciembre, por el que se aprueban medidas urgentes para la ejecución del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia en materia de servicio público de justicia, función pública, régimen local y mecenazgo; y el Real Decreto-ley 8/2023

Novedades jurídicas sobre derecho civil enero

En el presente espacio se lleva a cabo un repaso de las principales novedades introducidas por el Real Decreto-ley 8/2023, de 27 de diciembre en el ámbito civil, así como un estudio de varios pronunciamientos jurisprudenciales en materia de scoring, datos personales, y productos defectuosos

Ciclo de diálogos sobre derecho de consumo. Problemática existente con la contratación de los préstamos vinculados a las líneas de avales ICO-COVID

La finalidad de esta línea de avales, era el mantenimiento del empleo y la paliación de los efectos económicos de la COVID-19. A través de ellos se cubrían tanto los nuevos préstamos y otras modalidades de financiación, como las renovaciones concedidas por entidades financieras a empresas y autónomos para atender las necesidades de financiación derivadas, entre otras cuestiones, de pagos de facturas, salarios, etc.

estadísticas y gráficos

Desarrollaremos ahora, de una forma gráfica, todos los datos que hemos manejado en relación con la formación colegial, y que ayudará, visualmente, a su comprensión, para entender la dedicación que presta el Colegio anualmente en la formación continua de sus Letrados.

PROYECCIÓN CURSOS ICACOR ÚLTIMOS AÑOS

En las siguientes estadísticas, se verán reflejados los datos que manejamos en tres apartados principales. En primer lugar, por el número de asistentes totales a lo largo del año 2024, por el número de cursos realizados, en todo el período de 2024 y finalmente desglosados por materias.

Además se inserta un cuarto gráfico, en el que se aprecia el número de asistentes individualizado por cada curso desarrollado, dándonos una visión de los temas de mayor interés para los Abogados, siempre con las salvedades de que, en los cursos de Formación en materia de Mediación, el número de asistentes está limitado a un máximo de 25-30 personas. En este año 2024, no hemos podido tener acceso a todos los datos que manejamos habitualmente, ya que debido a que muchas de las jornadas se han desarrollado de forma online, no tenemos información con referencia a los asistentes, algunas de las cuales, todavía a día de hoy, pueden ser visualizadas.





